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12 ноября центральная пло-
щадь северной части города стала 
местом проведения акции город-
ской общественности. Напротив 
ДК им. Ленина состоялся митинг 
противников политики городской 
администрации в области жилой 
застройки и развития городс-
кой экономики. Особенно резко 
разошлись мнения руководства 
исполнительной власти и большей 
части населения по проекту воз-
ведения высотных жилых домов 
на ул. Спортивной и приовражной 
территории возле ул. Гагарина. 

Протест против игнорирования 
результатов публичных слушаний 
сплотил горожан разных полити-
ческих убеждений. Они образо-
вали оргкомитет по проведению 
митинга и получили на это разре-
шение. И представители широкой 

общественности, особенно про-
живающих в местах предполагае-
мой застройки, и часть депутатов 
городского Совета, и местные 
партийные отделения, и городс-
кие общественные объединения 
– всех объединила общая озабо-
ченность. 

В 12 часов дня участники ми-
тинга собра лись непод а лёк у 
от кафе «Геоцент». На сборной 
палатке водрузили флагштоки с 
партийными знамёнами – «Еди-
ной России», КПРФ и «Яблоко»  
как символ общности интересов 
по защите прав горожан, которым 
угрожают негативные последс-
твия от реализации проекта. А 
так же по защите законности, 
поскольку навязываемый проект 

содержит массу отклонений от 
норм, а акты по его осуществле-
нию сопровож даются серьёз-
ными нарушениями законода-
тельства.  

Погода явно не звала на улицу: 
слякоть, снег с дождём, порывы 
ветра. Тем не менее, желание 
публично выразить свою позицию 
пришло более 80 человек. Вместе 
со слушателями из прохожих чис-
ло участников доходило до сотни. 
Прежде всего, на митинг пришли 
заинтересованные лица – жители 
домов из микрорайона «Север-
ный», примыкающих к зелёному 
массиву ДК им. Ленина (которому 
уготована участь пойти под то-
пор), и дома №2 по ул. Гагарина, 
работники находящихся в ареале 
застройки учреждений образо-
вания. Но прибыли даже жители 

южной части города. Им админис-
трация города тоже преподнесла 
архитектурные «сюрпризы», и они 
решили проявить солидарность. 

Митинг открыл председатель 
Совета А.И.Овчинников, возглав-
лявший оргкомитет по его прове-
дению. Он поблагодарил собрав-
шихся за проявление гражданской 
позиции, за решимость. 

Далее оратор вкратце назвал 
причину зарождения противосто-
яния между авторами и высокими 
покровителями проекта застройки 
– с одной стороны, и избирателя-
ми, протестующими против него, 
которых поддержало большинство 
депутатов – с другой, привёл его 
хронологию. Были перечисле-
ны многочисленные нарушения 

администрацией действующего 
порядка и законодательства при 
проведении публичных слуша-
ний, в ходе действий после них. 
Судебные инстанции уклоняются 
от рассмотрения дела по существу 
по заявлениям  как Совета, так и 
жителей. 

На критиков неудачного про-
екта пытаются навесить ярлык 
противников развития города. Но 
все видят, что критикуется один 
проект, а другие, где лучше про-
думано, на публичных слушаниях 
одобрены. Но почемуто именно 
там инвесторы работы не начина-
ют. В чём причина?

А.И.Овчинников выразил удов-
летворение тем, что ради прав и 
интересов жителей объединили 
свои усилия представители раз-
ных политических взглядов. Борь-
ба за торжество законности будет 
продолжена.  

Слово было предоставлено де-
путату М.Н.Борзых. На основе пре-
тензий жителей и изучения проек-
та, последствий его реализации, 
сообщил он, был подготовлен 
проект резолюции (приводится), 
который был зачитан. Участники 
митинга единодушно поддержа-
ли положения резолюции. Это 
подтвердил в своём выступлении 
лидер движения протеста против 
застройки, сформированного жи-
телями дома №2 по ул. Гагарина, 
И.Г.Алексеев. Он также рассказал 
о перипетиях судебной тяжбы 
по опротестованию решения о 
застройке, которая, в сущности, 
даже не может начаться изза 
обструкционистской позиции 
судебных инстанций. Несмотря 
на это, жители настроены стоять 
до конца. 

Далее прозвучала взволно-
ванная речь члена инициативной 
группы по защите своих ого-
родных участков близ ул. Новая 
Жизнь А.Марковой. Она выра-
зила восхищение решимостью 
борцов против пренебрежения 
городской администрацией ин-
тересами жителей и высказала 
сожаление, что эта борьба не 
началась раньше. 

Выступления участников митин-
га, отметил заместитель предсе-
дателя городской Общественной 
палаты В.В.Пашков, показывают, 
что сейчас проходит настоящий 
день народного единства. Форси-
руя, где попало, высотную жилую 
застройку, администрация пока-
зала, что понастоящему, комп-
лексно, город развивать не хочет. 
Не получился наукоград – пусть 

будет «спальнеград». Никто с та-
кой идеей не согласен, с ней надо 
вести борьбу, которая, заключил 
оратор, завершится победой. 

Депутат В.И.Хохлов обратил 
внимание собравшихся на сто-

ящий рядом дом №4 по Комсо-
мольской улице. Это – детище тех 
самых проектантов и застройщи-
ка, которые навязывают авторы 
застройки на ул. Спортивной и у 
улицы Гагарина. Дому больше 20 
лет, а до сих пор целая секция не 
подключена к газу! Это – изде-
ржки и проектирования, и строи-

тельства. Без спроса жителей их 
лишили успешно действовавшего 
стадиона «Зенит» (новый стадион 
так и не построили, разбазарив 
деньги), перегородили проезд 
с Комсомольской улицы на про-
спек т Испытателей. Детская 
площадка оказалась в окружении 
массы автомобилей и выхлопных 
газов. Голосуя за предлагаемую 
застройку, голосуешь за пробле-
мы для населения. 

М и т и н г  з а в е р ш и л с я.  П о д 
одобренной резолюцией люди 

стали ставить подписи. Журна-
листы городского телевидения 
брали интервью у участников 
митинга. Оставшиеся также ком-
ментировали сам митинг и поли-
тику администрации. Говорили 

о том, что сейчас подрядчики 
валяют дурака: обрабатывают и 
асфальтируют мокрую и мёрз-
лую землю, зазря зарывая туда 
деньги. И всего лишь, чтобы 
показать, что, мол, строят новый 
корт взамен отнимаемого. 

Противников сомнительного 
проекта в городе много. Прийти 

же на митинг решились далеко 
не все. Однако даже неполная 
сотня митингующих – это пока 
редкое, но новое явление для 
города. Оно показывает: народ 
пробуждается, входит во вкус 
защиты своих прав и законных 
интересов. В городе появилось 
гражданское общество. Оно бу-
дет расширяться и крепнуть.  

В.Ферапонтов 
Снимки Т.А.Мещериной и теле-

канала «ДиалогКрасноармейск».

ПОД СЕНЬЮ РАЗНЫХ ЗНАМЁН –
К ЕДИНОЙ ЦЕЛИ!

Сегодня нас объединила общая тревога. Мы, жители Красноармейска, люди раз-
ных возрастов, политических взглядов, социальных групп населения, обеспокоены 
одним: попранием городской исполнительной властью нашей воли. Мы ждали от 
администрации городского округа соблюдения законности и человеческой поря-
дочности. Нам надменно показали, что воля, высказанная большинством участников 
публичных слушаний о строительстве высотных домов в районе д.2 по ул. Гагарина 
и д. 14 по ул. Спортивной, для власти не значит ничего. Главное для неё – свои кор-
поративные интересы. Пусть руководители городской администрации не прячут их 
за заманчивыми словами о развитии города и обеспечении горожан жильём. Все 
их уверения выглядят фальшиво. 

Администрация городского округа навязывает нам строительную авантюру. Не 
проведя никаких серьезных геологических и гидрологических исследований, заин-
тересованные лица «продавливают» возведение 17этажных громад на насыпном 
грунте, уложенном на месте оврага. Это грозит опасностью сползания грунта вниз, 
к Воре, повреждением ныне стоящих там зданий. Нашему мэру должен быть хорошо 
известен этот факт. Но отброшены осторожность и предусмотрительность, сразу 
началось спешное оформление землеотвода под строительство. Нас просто хотят 
поставить перед фактом.  Архитектурная идея установить огромное здание на 
Спортивной улице не выдерживает никакой критики. Это мощное сооружение пода-
вит находящиеся рядом детские ясли, лишит детей пространства и вида на зелёный 
массив позади клуба, который собираются вырубить в ближайшее время. Сам клуб 
будет невзрачно выглядеть на фоне громадного строения, в городе вместо краси-
вого вида на клуб появится новый архитектурный ляпсус. Резервы коммуникаций в 

этом месте давно исчерпаны, а 4 огромных здания с подключением к действующим 
сетям создадут для жителей окрестных домов, работников и питомцев учреждений 
образования невыносимые условия. Нам грозит скопление автомобилей на улицах 
Пионерская, Строителей, Спортивной, где и сейчас проезд затруднён. Мы не при-
нимаем упрямства администрации по защите этого проекта, особенно учитывая 
отсутствие стремления  к реализации принятых ранее проектов застройки. Мы вы-
ражаем протест против навязывания нам воли администрации городского округа 
и намерены отстаивать свои законные интересы самым решительным образом. 
Нынешней администрации городского округа и всем последующим надо показать, 
что хозяин в городе – народ. В соответствии с уставом городского округа Красно-
армейск местное самоуправление осуществляется населением непосредственно и 
через органы местного самоуправления, поэтому, принимая настоящую резолюцию, 
мы считаем необходимым: 

1. Продолжить защиту наших интересов в прокуратуре и судах.
2. Рекомендовать главе города Жулепникову А.С. отменить все незаконные ре-

шения по застройке на землях, не предназначенных для жилищного строительства, 
и прекратить все подготовительные работы, связанные с началом строительства в  
районе д. 14 по ул. Спортивной и д.2 по ул. Гагарина

3. В случае игнорирования мнения граждан рекомендовать Совету депутатов 
городского округа Красноармейск начать процедуру импичмента главы города, не 
дожидаясь выборов в марте месяце 2012 года.

4. Никакой поддержки кандидатуре А.С.Жулепникова на пост главы города, если 
она будет выдвинута на новый срок!

Решение митинга граждан г. Красноармейска 
от 12.11.2011г.

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!



ТАКОВА жизнь2 28 ноября 2011 г.

ВКУСНО! ИНТЕРЕСНО! ВЕСЕЛО! 

В доме №4 по улице Комсомольская 
открылось 

ДЕТСКОЕ КАФЕ 
«ГЕОЦЕНТИК» 

Сюда можно прийти родителям с детьми, питомцам 

детских учреждений с воспитателями, учителям со 
школьниками. Для всех возрастов будет свой стол, 
если надо просто поесть. А коли будет праздник, то 
полакомиться. В большом ассортименте мороженое, соки 
и коктейли молочные и фруктовые. Принимаются заказы 
на торты для отмечающих в кругу друзей по детскому саду 
или школе день рождения. Заодно можно заказать услуги 
аниматора и клоуна. 

МИЛОСТИ ПРОСИМ К НАМ В ГОСТИ!
Телефон: 3-52-75 (НИИ “Геодезия”)

В газете «Городок» №45 поме-
щены два материала по злобод-
невной теме – проекту точечной 
застройки на ул. Спортивная и близ 
ул. Гагарина. Это – резолюция учас-
тников митинга протеста против 
застройки и письмо жительницы 
города Аллы Бетениной, оппониру-
ющей организаторам и участникам 
митинга, их резолюции. При этом 
были нарушены требования ст. 46 
Закона РФ о средствах массовой 
информации, по которой ответ 
на освещённое прессой публич-
ное выступление, статью, другую 
публикацию помещается в том же 
средстве массовой информации не 
ранее, чем в следующем номере. 

Сначала скажем несколько слов 
по поводу письма в редакцию «Го-
родка» А.Бетениной. Оно имеет вид 
«заказной» публикации, поскольку 
в его конце есть очень странный 
выпад в адрес коммунистов, мыс-
лящих «пенсионными взглядами». 
То есть, коммунисты, которые 
якобы сплошь пенсионеры, это 
враги молодёжи, которая хочет 
жить в новом комфортабельном 
жилье, а личности с «пенсионными 
взглядами» этому препятствуют 
– дескать, и вторичным жильём 
обойдётесь! Если бы автор пос-
лания в редакцию действительно 
была на митинге, то видела бы: а) 
среди участников митинга немало 
людей, далеко не пенсионного воз-
раста; б) выступавшего от КПРФ 
молодого кандидата в депутаты 
Мособлдумы Ю.Вахрушева. Он 
что – тоже носитель «пенсионных 
взглядов»? Наконец, против дурно 
задуманной застройки выступали 
представители не только КПРФ, но 
также «Единой России» и «Яблока». 
Поэтому антикоммунистический 

пассаж А.Бетениной – топорное де-
тище и не свидетельствует о нали-
чии у его производителя хорошего 
внимания и нормальной логики. А 
также знания истории. Да, с сере-
дины 50х годов прошлого века в 
СССР шло массовое жилищное 
строительство. Но А.Бетенина либо 
не знает, либо намеренно искажает 
информацию о распределении 
жилья в то время. Людям предо-
ставляли и новое, и вторичное, и 
ведомственное жильё, а то и бара-
ки, пока на осваиваемых землях не 
появлялись своя промышленность 
стройматериалов и возможности 
строить современное жильё. Так 
что, прежде чем чтолибо утверж-
дать, советуем А.Бетениной полу-
чше овладевать темой, чтобы не 
выставлять себя на посмешище. И 
внимательней следить за городс-
ким рынком жилья: в новостройках 
долгое время пустовали квартиры, 
они, вроде, и сейчас не полностью 
распроданы. Ничего не мешает 
приобрести новое жильё по ипо-
теке, благо, район новостроек 
освоенный, благоустроенный. 

Многие оперируют примером с 
аптекой в микрорайоне: дескать, 
народ всегда против! Ничего по-
добного! Как только проект строи-
тельства аптеки усовершенствова-
ли, учтя предложения жителей, так 
они его одобрили. Что же касается 
точечной застройки по улицам 
Спортивная и Гагарина, то тут 
нечего совершенствовать: проект 
порочен в своей основе. 

Редакция имеет честь предоста-
вить площадь газеты для ответного 

письма на публикацию в «Городке» 
за подписью Бетениной. Поскольку 
в нашу редакцию она своё пись-
мо не направляла, то мы можем 
ответ ей опубликовать вместе с 
резолюцией, принятой на митинге. 
Приводим его.    

 

Уважаемая Алла 
Бетенина!

Ваше письмо «Наш родной 
город тоже хочет развиваться», 
опубликованное в газете «Городок» 
№ 45, обращено, прежде всего, к 
представителям Коммунистичес-
кой партии Российской Федера-
ции. По существу поставленных 
вопросов сообщаем следующее.

Мы за развитие родного города, 
но город должен развиваться ком-
плексно. И депутатыкоммунисты 
вместе с депутатами от других 
партий делают все возможное для 
этого. Для нового комплексного 
строительства в установленном 
законом порядке выделено три 
новых площадки: микрорайон 
«Южный» в районе улиц Морозова 
и Краснофлотский, в районе улицы 
8 Марта и в районе улицы Чкалова. 
Комплексная застройка предпола-
гает строительство, кроме жилья,  
детских садов, школ, зон отдыха, 
объектов соцкультбыта и медицин-
ского обслуживания.

Так что молодое поколение, 
имеющее, как Вы утверждаете, 
возможность приобрести жильё, 
может это сделать в домах, кото-
рые будут строиться в этих микро-
районах, или уже в построенных 

домах по улице Чкалова. Ваше 
утверждения, что «квартиры в стро-
ящемся доме ещё и дешевле», не 
выдерживает никакой критики, т.к. 
сметы не представлены и цены ещё 
не объявлены. Да, пустую коробку, 
вероятно, можно купить по цене 
вторичного жилья, но на отделку 
придётся потратиться дополни-
тельно.

При «точечном» строительстве, 
которое планируется в районе 
улиц Спортивной и Гагарина, эти 
дополнительные объекты не пре-
дусмотрены. И вся социальная 
нагрузка ложиться на существу-
ющую инфраструктуру, которая 
уже перегружена (детские сады, 
школы). Инженерные коммуника-
ции эксплуатируются несколько 
десятилетий, уже перегружены  и 
имеют высокую степень износа. 
Например, на улице Строителей 
вода при большом расходе не 
всегда доходит до верхних этажей. 
Подключение дополнительных пот-
ребителей усугубит эту ситуацию.

Вокруг ДК им. Ленина действу-
ющим генпланом предлагается 
организовать зону отдыха с де-
тской площадкой. Планируемая 
застройка предполагает вырубку 
деревьев за ДК, смещение пеше-
ходной дорожки между домами 
1 по ул. Пионерской и домом 16 
мна «Северный», а вместо ныне 
действующей дорожки будет рас-
положена парковка на несколько 
десятков машин.

При строительстве новых домов 
на улице Гагарина значительно 
усложнится транспортная про-

блема, т.к. число машин жителей 
будет порядка четырёхсот, а ул. 
Спортивная не имеет возможности 
расширения.

Вы задаете: «А вы сами какие 
квартиры получили в своё вре-
мя? Неужели это было вторичное 
жильё?». Представьте себе, да. 
Например, Борзых М.Н. получил 
вторичное жильё (двухкомнатную 
квартиру) на ул. Дачной, в котором 
живет и в настоящее время. Во 
время Советского Союза Комму-
нистическая партия прилагала все 
силы, чтобы предоставить людям 
отдельное жилье, в том числе и 
вторичное. В Красноармейске 
ежегодно сдавалось 23 много-
квартирных домов, строили их 
градообразующие предприятия: 
«Геодезия», КНИИМ, «Базальт», 
фабрика КРАФ. За 1520 лет  был 
построен весь микрорайон Север-
ный, дома по улице Новая жизнь и 
Краснофлотской. Распределение 
квартир проводилось бесплатно 
по очереди предприятий с учас-
тием профсоюзной организации. 
Администрация распределяла 
порядка 10% квартир для бюджет-
ников. Если семья увеличивалась, 
ей предоставляли квартиры с 
большим числом комнат в новых 
домах микрорайона «Северный», 
а старое (вторичное) распределя-
лась, повторяем, бесплатно другим 
семьям

Так что идеи своей Коммунис-
тической партии о предоставлении 
бесплатного жилья мы поддержи-
ваем.

С уважением,
Депутатыкоммунисты 

В.И.Хохлов, М.Н.Борзых

В ответ на…

СЛЫШАЛЛА ЗВОН…

27 сентября наша редакция направила главе го-
родского округа вопросы для интервью – в удобной, 
электронной форме. Согласитесь: одно дело – прийти 
и выслушивать экспромты, а другое дело – дать воз-
можность подготовиться. Обычно занятым руководя-
щим лицам хватало недели – не более. 

Но вот подошла середина ноября. Много недель 
позади, как администрация получила вопросы для 
А.С.Жулепникова. Дней через десять после отправки 
вопросов редакция поинтересовалась, как идут дела. 
В секретариате подтвердили получение и ответили, 
что ответы готовятся. Но не слишком ли затянулась 
подготовка? Согласны – вопросы непростые. Но разве 
простая работа у главы городского округа? Так что, 
какова сфера деятельности, таковы и направленные 
вопросы. Приводим их.

Выполняя обещанное 
РАЗВИТИЕ ГОРОДА ВИЖУ ТАКИМ 

В прошлом номере газета поместила интервью с 
председателем Совета депутатов городского округа 
А.И.Овчинниковым. Редакция полагает справедливым 
дать высказаться и другой стороне, представляющей 
отличную от изложенной точку зрения. Наш коррес-
пондент обратился за разъяснениями к главе город-
ского округа А.С.Жулепникову. 

 Александр Станиславович, предпринимались 
ли попытки привлечь в город инвесторов в произ-
водственную сферу? С кем велись переговоры и 
почему они не увенчались успехом? 

 
 Вам удалось сравнить данные о поступле-

ниях в городскую казну с приходом в наш город 
торговцевсетевиков и предшествующего пе-
риода? Какова динамика торговых оборотов и 
налоговых поступлений за истекшие два года по 
городу? 

 
 Хотелось бы удостовериться в положительной 

демографической динамике в связи с появлением 
застройщиков, возведших дома на ул. Чкалова 
и напротив медсанчасти. Как выглядят данные 
об изменении возрастной структуры городского 
населения за последнее время, по рождаемости 
и смертности? И как выглядит городской рынок 
труда с прибытием новых горожан, приобретших 

в Красноармейске квартиры? 
 
 Есть ли данные статистики о корреляционной 

зависимости между жилищным застроечным 
бумом и общим социальноэкономическим раз-
витием муниципального образования? Принима-
лись ли они в расчёт при формировании портфеля 
заказов городской администрации на застройку 
в Красноармейске? 

 
 Каковы гарантии выполнения договорных 

обязательств с пунктом об обременении застрой-
щиков радикальным развитием инфраструктуры 
и сдачей «под ключ» социальных объектов? Как 
выглядят условия подписанного договора, и чем 
сторона отвечает в случае их неисполнения? 

 
 Спасибо за разъяснения. 

Беседу вёл НАШ КОРР. 
Редакция всегда ставит непростые вопросы ин-

тервьюируемым, никогда не играет в «поддавки». 
А.И.Овчинников тоже получил сложные вопросы, да 
ещё с критическими замечаниями. Однако справился 
с ними оперативно. К А.С.Жулепникову редакция тоже 
отнеслась со всей серьёзностью. Он, мягко выража-
ясь, не чужд науки. Помнится, как он обстоятельно 
и доходчиво ответил на вопросы при посещении 
редакцией «Другой газеты г. Красноармейска» о де-
натурации и производстве в ЗАО НПО «Химсинтез». 
Поэтому были основания полагать, что и на этот раз 
А.С.Жулепников окажется на высоте. Тем более, что 
он не один, с командой специалистов. Домогаться 
ответов – не в традициях журналистики. Хотят – отве-
чают, не хотят – не отвечают. Но дают об этом понять. 
И, надо сказать, что молчание длится уже неприлично 
долго. Редакция проявила терпение, понимание, но 
они не беспредельны. Пора получившему вопросы и 
честь знать. 

Не будем гадать о причине столь долгого отсутс-
твия ответов. Если обстоятельства складываются 
неблагоприятно, на вопросы ответить не получа-
ется, то давно можно было по той же электронной 
почте сообщение об отказе в даче интервью. Его 
не получено. Остаётся сожалеть.  

В.Пашков

В ЧЁМ ПРИЧИНА МОЛЧАНИЯ? СТРАННАЯ КАРТИНА 
Конституцией гражданам гарантировано право на судебную защиту. 

Гарантировано! Но это в правовом государстве. Судя по тому, как раз-
ворачивается судебная баталия по опротестованию действий нашей 
городской администрации в судебных учреждениях, говорить о том, 
что у нас сложилось правовое государство, преждевременно. 

То, что наблюдается, больше всего подходит под оценку «уклонение 
судом от разбирательства». К сожалению, возможности для таких 
хитроумных манёвров Пушкинскому горсуду предоставляет действу-
ющее законодательство. Представьте себе: орган исполнительной 
власти, то есть, городская администрация, нарушает права граждан, 
игнорирует их волеизъявление. Совет депутатов, другая власть, пред-
ставительная, хочет права своих избирателей защитить. Хочет, но, как 
оказывается, не может. Суд в своём определении заявил, что Совет не 
имеет полномочий защищать права неопределённого круга лиц. Как 
это – «неопределённого»? В Совет поданы заявления избирателей, 
их жалобы, они приложены к заявлению в суд! Но для суда, выходит, 
это всё равно неопределённость. Дескать, есть потерпевшие – пусть 
сами обращаются. 

За то, что представительный орган власти не может быть пред-
ставителем избирателей в суде, следует выразить порицание нашей 
Государственной Думе. Это ведь с её подачи Совет лишили важных 
полномочий. Пусть администрация изощряется в нарушениях, орган, 
который обязан её контролировать, пусть не суётся. Каково? 

Такой, с позволения сказать, закон – самый настоящий законо-
дательный брак. Но бракоделы благоденствуют, поскольку за брак в 
виде некачественного закона, ухудшающего правовое или социаль-
ное положение граждан, законодатели не отвечают. Они ограждены 
от ответственности перед народом. Сиди в Госдуме, ковыряй в носу, 
болтай с подружками да голосуй по команде из руководства фракции 
– и будешь в шоколаде! За 4летнее бракоделие тебе обеспечена ми-
нистерская пенсия в 75% от могучего оклада («простому народу» те же 
депутаты от своих щедрот дали 20%). Хорошую себе жизнь обеспечили 
думцы, что и говорить! 

А чем хуже суды в этом плане? Им, видать, тоже хочется пожить с 
комфортом. Вот и отбрыкиваются от сложных дел, особенно когда в 
неправомерных действиях замешаны начальники. 

Ну, ладно, в Пушкинский суд направили сами жители жалобу на 
неправомерные действия должностных лиц. Суд отреагировал своеоб-
разно: не принимаем – подавайте исковое заявление! Областной суд, 
за которым в народе давно закрепилось прозвище «штамповальня», 
определение суда первой инстанции оставил в силе. 

Заявители, столкнувшиеся с этой игрой в «кошкимышки», подели-
лись впечатлениями и сделали вывод, что подай они исковое заявление 
– им в определении суда написали бы, что требуется жалоба на непра-
вомерные действия должностных лиц. Стремления суда к тому, чтобы 
разобраться в ситуации, обеспечить защиту прав граждан, учитывая 
угрозу серьёзных последствий для них при реализации проекта, не 
наблюдается. Оно и верно: приложение к жалобе содержит более 300 
листов документальных обоснований своей позиции. Похоже, что раз-
бирать эту толщу, да ещё изобличать орган власти, у суда охоты нет. 

Руки у заявителей не опустились, духом борцы не пали. На получен-
ные определения об отказе в судебном разбирательстве последовала 
реакция в виде обращения в Верховный Суд РФ. Надо будет, сказали 
заявители, и до Страсбурга достучимся! Пусть там полюбуются на 
соблюдение конституционных прав в нашем государстве. 

Есть ещё механизм воздействия на судебную систему. В Уголовном 
Кодексе РФ есть статья о заведомо неправосудном судебном акте 
(статья 305я). Поскольку заявления из Красноармейска Пушкинский 
суд не стремится рассматривать, причём, с точки зрения юристов, 
обоснования в отказе небезупречны, то прокуратура может выявить 
в определении суда состав правонарушения, за которое наступает 
ответственность. Определённо, создание такого прецедента было бы 
весьма полезно. Гарантия соблюдения конституционных прав должна 
быть явной, а не фиктивной.  

Наш корр. 
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Повестка дня заседания Совета 
депутатов от 2 ноября не содержала 
много пунктов. Зато вопросы были 
почти сплошь дискуссионными, на их 
обсуждение ушло почти всё отпущен-
ное регламентом время. 

Решили приглядеться 
Совет утвердил заявку на постоян-

ную аккредитацию журналистов те-
леканала «ДиалогКрасноармейск». 
Работа местных тележурналистов, ос-
вещающих заседания Совета, теперь 
не зависит от чьихлибо настроений. 
Лишь А.А.Губаревич голосовал против 
аккредитации телевизионщиков.  

Всё после утверждения повестки 
дня шло по обычной схеме: админис-
трация предлагает – Совет оценивает. 
Начали с представления кандидатуры 
В.В.Каткова на пост заместителя 
главы администрации. В качестве 
исполняющего обязанности он уже 
поработал достаточное время, и 
глава администрации счёл возмож-
ным избавить представляемого от 
приставки «и. о.» Во вступительной 
краткой речи А.С.Жулепников охарак-
теризовал В.В.Каткова как проявив-
шего себя с положительной стороны, 
достойного занять высокий пост. 
Но на этот раз такая аттестация не 
сработала. Депутаты накопили опыт 
представлений нынешним главой 
города на должность ответственного 
за строительнокоммунальную сферу 
городского хозяйства, и опыт они 
расценили как негативный. Поэтому 
Валерию Владимировичу пришлось 
отвечать на множество непростых 
вопросов. Первый же вызвал у пред-
ставляемого напряжение: депутату 
В.Е.Турянскому пришлось напоми-
нать своему визави суть 57го реше-
ния Совета, сделав упор на вопрос 
тарификации. Выяснилось, что сметы 
ещё не получены, окончательный 
вариант перечня работ всё ещё в раз-
работке. В.В.Катков обронил фразу 
про сложность задачи, тем паче, что 
выявились дополнительные работы, 
не учтённые в титульном списке. Так 
что вопрос с капремонтом в стадии 
решения. В.Е.Турянского такой ответ 
не удовлетворил, он привёл довольно 
длительную хронологию предшеству-
ющих событий и расценил ситуацию 
как проволочки. 

Не менее пристально изучил си-
туацию с городским хозяйством 
М.Н.Борзых. Среди перечисления 
негативных моментов он вновь прив-
лёк внимание к застарелой «болезни» 
 асфальтированию в неподходящей 
погодной обстановке. Это свидетель-
ствует, по мнению депутата, о недо-
статочном контроле исполнительской 
дисциплины и расходования средств. 
Вдобавок исполнители, асфальти-
руя, умудряются устранять места 
для сушки белья, как это произошло 
на Дачной улице. Зато спортивные 
площадки, которых настроили 8 лет 
назад, остаются бесхозными. 

В.В.Катков признал некоторые 
упущения, но сдвиг сроков по ас-
фальтированию объяснил стилем 
работы областного министерства, не 
считающего нужным координировать 
действия с муниципальным образо-
ванием. Над «Автодором» же у города 
власти нет. Что касается выбора мест 
укладки асфальта, то изучены пред-
почтения жителей. По площадкам 

у них разногласия. Одним подавай 
их под окнами, другим – наоборот, 
подальше.  

Зашёл разговор о строительстве 
спортивной «коробки» в микрорайоне, 
взамен того, что на ул. Спортивная. 
В.А.Кряжова и другие депутаты вы-
разили сомнение, что с наступлением 
зимнего сезона есть смысл затевать 
строительство. Но В.В.Каткова под-
держал А.С.Жулепников, настаивая, 
что строить стоит. 

В.И.Хохлов не нашёл ответы 
В.В.Каткова обнадёживающими. 
И.Г.Сидоров выразил удивление 
фактом, что за неполные 4 года 
предлагается уже 4ый зам главы ад-
министрации по строительству и ком-
мунальным вопросам. А М.Н.Борзых 
подвёл пессимистический итог: 
Андреев обхаживал компанию «САС», 
Нужный ратовал за интересы фирмы 
«Экон», Щукина больше всего инте-
ресовал перевод Маркова в ЦМЗ. 
В.В.Каткову тоже есть, интересы 
какой компании лоббировать. Сейчас 
не целесообразно его утверждать в 
должности заместителя главы адми-
нистрации. 

Эта точка зрения возобладала. 
Кандидатуру Каткова поддержали 
лишь три депутата (А.А.Губаревич, 
И.В.Комарова, Е.И.Туржанская). 
Остальные решили подольше при-
смотреться к стилю работы Валерия 
Владимировича. 

Представители администрации 
выразили сожаление таким исходом 
голосования. Сам же В.В.Катков вне-
шне спокойно перенёс неудачу. 

Никак не похоронят 
проблему 

Совет вновь обратился к проблеме 
работы в сфере погребения усопших. 
Ситуация по кладбищу складывается 
тревожная: город может столкнуться 
с дефицитом площадей под захоро-
нение. 

А.А.Иванов представил депутат-
скому корпусу краткий доклад о по-
ложении с работой муниципального 
предприятия по оказанию ритуальных 
услуг населению, о мерах адми-
нистрации по наведению порядка. 
В докладе прозвучали конкретные 
принятые меры. Надо сказать, что за 
последние два года положительные 
сдвиги произошли, это заметно при 
посещении кладбища. Но это, по 
мнению парламентариев, лишь часть 
выполненных задач, которые были 
поставлены перед исполнительной 
властью в этой сфере. Когда нача-
лось выяснение важных деталей, то 
оказалось, что и график выполнения 
всё ещё в разработке, и с финанси-
рованием намеченных работ дело 
идёт ни шатко, ни валко: из 700 тыс. 
руб. оплачено лишь 90 тыс., а год на 
исходе. Несмотря на размещённый 
муниципальный заказ, оплачены ра-
боты… I квартала! 

Серьёзной критике подверг работу 
администрации М.Н.Борзых. Он изу-
чил глубоко, понаучному, положение 
дел, и пришёл к чёткому выводу, что, 
несмотря на давно сделанные им 
замечания, путаница в полномочиях и 
функциях при ведении практической 
деятельности продолжается, что со-
здаёт различные коллизии. Удивляет 
факт, что в этом аспекте сдвигов нет, 
замечания игнорируются, уполномо-

ченный орган (городская админист-
рация) манкирует частью своих обя-
занностей, не контролирует работу 
исполнителей. Это, в свою очередь, 
может дать почву для возникновения 
коррупционных связей. 

Стоило представителю адми-
нистрации лишь заикнуться, что 
стержневой вопрос – принадлеж-
ность земли городского кладбища 
(она федеральная), как это подлило 
масла в огонь. На упрёки депутатов в 
отсутствии воли решать этот вопрос 
В.В.Катков перечислил несколько 
фактов отправки служебных писем 
по этой проблеме, причём адресат 
до сих пор хранит молчание. На депу-
татов это эпистолярное наследие не 
произвело никакого впечатления. 

У В.А.Кряжовой вызвало неприя-
тие оценка администрацией сложив-
шейся ситуации как «нормальной». 
И с землёй вопрос не решается, и 
на факты незаконного расширения 
площади захоронения нет должной и 
своевременной реакции. От демон-
тажа самоуправно поставленного 
ограждения с самозахватом земли 
уклоняются. 

Юрист администрации пытался 
свести вопрос к невозможности 
посягать на конструкции – чужую 
собственность, находящуюся не на 
земле, принадлежащей городу. Это 
вызвало возмущение. Был задан 
справедливый вопрос: а как тогда 
идёт выделение под захоронение 
чужой земли? Почему муниципальной 
службой даётся разрешение, если 
земля не муниципальная? На этот 
вопрос ответ дан не был. 

А.Ю.Логвенов поднял вновь, в 
связи с захоронениями, вопрос о 
транспортировке тел умерших дома 
в Пушкино, призвал повторить запрос 
в прокуратуру, на что прозвучало со-
гласие со стороны главы городского 
округа А.С.Жулепникова. 

М.Н.Борзых обратился к коллегам 
насчёт признания работы админис-
трации в сфере погребения и похо-
ронного дела неудовлетворительной. 
Сразу вспыхнули споры. Руководи-
тели и специалисты администрации 
доказывали, что продвижение в сто-
рону улучшения есть, большинство 
депутатов – что оно недостаточное. 
Дискуссию погасило предложение 
В.Е.Турянского о заслушивании от-
чёта уполномоченного о выявленных 
нарушениях и принятых по ним мерах. 
Протокольно такое решение было 
принято. 

Посягнули на структуру 
Услуги телевидения в Красноар-

мейске поставляются потребителям 
разной степени качества. Нельзя 
сказать, что громко названное муни-
ципальное учреждение «Агентство 
городского развития» (МУ «АГР»; 
в его ведении были, по сути, лишь 
телеантенны), было образцовым 
поставщиком услуг. Зато ловко посо-
действовало закреплению в городе 
фирмы «Пушкино Телеком» в ущерб 
местному производителю, создав, по 
типу Троянского коня, благоприятные 
условия для создания «пригретой» 
фирме своей инфраструктуры. 

Дело уже прошлое, но встал воп-
рос: а как теперь поступить с МУ АГР? 
Удалить вообще учреждение из своей 
структуры, или преобразовать в нечто 

новое? В июне текущего года Совет 
депутатов рассматривал этот вопрос. 
Администрация, выполняя тогдашнее 
решение Совета, проанализировала 
ситуацию со своим учреждением. 
Выводы: в меру возможностей МУ 
«АГР» старалось модернизировать 
изношенные магистральные распре-
делительные сети, но наткнулось на 
несовместимость древних домовых 
сетей с современными технологиями 
подачи и приёма сигнала, что резко 
сужает возможности удовлетворять 
возросшие потребности телезрите-
лей. Они, в значительной степени, 
стали переходить на альтернатив-
ные системы приёма сигналов, что 
сказалось на доходах агентства. Для 
обеспечения конкурентоспособности 
услуг МУ «АГР» нужны немалые средс-
тва, в наличии их на сегодняшний день 
нет. Возможны варианты повышения 
рентабельности учреждения, но это 
дело сложное. 

Без помощи абонентов сети не ос-
тавят, но ясно, что перспективы агент-
ства без мер по совершенствованию 
его деятельности незавидные.  

Обсуждение показало, что опти-
мизмом по поводу благополучной 
судьбы МУ «АГР» депутаты не проник-
лись. А.И.Овчинников констатировал, 
что агентство перестало быть само-
окупаемым, поскольку не вписалось 
в реалии научнотехнического про-
гресса. Так что пусть оно доживает, 
сколько ему отпущено. Депутаты с 
такой оценкой согласились и в реше-
нии препятствовать администрации в 
поисках дополнительных возможнос-
тей для МУ «АГР» не стали.   

Долгие годы структура городской 
администрации представляла собой 
скверный анекдот: каждый кандидат в 
мэры, выступая перед избирателями, 
признавал, что Центр муниципально-
го заказа (ЦМЗ) непомерно раздут 
и занимается разными побочными 
делами, тогда как размещение муни-
ципального заказа, поиски наилучших 
вариантов и партнёров, контроль вы-
полнения муниципального заказа на-
ходятся на периферии Центра. Любой 
претендент клятвенно обещал, что, 
заняв высший пост, первым делом 
наведёт в ЦМЗ должный порядок. 
Но как только новый мэр садился в 
руководящее кресло, так… оставлял 
всё в неприкосновенности. Но ситу-
ация в ЦМЗ становилась всё более 
запутанной и менее приемлемой. 
Убыточность от основной деятель-
ности не прекращалась. Взялись, 
наконец, за его реформирование. На 
исходе срока полномочий нынешней 
администрации Совету представили 
предложения по перспективам Цент-
ра. К этому, судя по докладу, обязывал 
и 83й закон по совершенствованию 
правового положения муниципальных 
учреждений. 

Депутаты рассмотрели и письмо 
в Совет от работников ЦМЗ. За 10 
лет Центром было сделано немало, в 
рамках того, что принял Совет депута-
тов в 2001 году, он свои обязанности 
исполнял. Авторы письма постара-
лись реалистично оценить ситуацию, 
находят, что свои основные функции 
Центр выполнять способен при на-
личии необходимого и достаточного 
штата, и просят идею ликвидации 
ЦМЗ не поддерживать.  

Администрация предложила Со-
вету изменить статус учреждения 
на муниципальное казённое и ясный 
контур функций заказчика при штате 
в 14 человек (поначалу было более 30) 
с ежемесячным фондом зарплаты в 
полмиллиона рублей. 

Руководитель Центра А.А.Айгунов 
посетовал, что администрация до 
вынесения вопроса на Совет не 
обсуждала ситуацию с коллективом 
учреждения. Ясности с функциями на 
будущее нет, в том числе по контролю 
строительства. В течение ближайших 
двух месяцев вопрос с Центром надо 
решить, оставлять ситуацию в нынеш-
нем состоянии нельзя. 

Обсуждая положение, депутаты 
вспоминали случаи злоупотреблений, 
в том числе по росту оклада бывшего 
руководителя. Учреждение убыточ-
но, а оклады – как у процветающего. 
Вместе с тем, функции заказчика 
ктото осуществлять должен. Согла-
сились с тем, чтобы на депутатской 
комиссии вместе с заинтересован-
ными сторонами вопрос перспективы 
МУ ЦМЗ или МКУ ЦМЗ тщательно 
проработать и снова вынести вопрос 
на Совет. На этом было достигнуто 
согласие. 

Достойного центра у 
города ещё нет, но будет 

В который раз наш парламент 
обсуждает проект площади на месте 
приснопамятного стадиона «Зенит»! 
Городской архитектор П.К.Вилесов 
первым делом призвал не воспарять 
в мечтах: в стране был кризис, ожив-
ление экономики слабое, денежных 
потоков из муниципалитета и области 
в ближайшее время не предвидится. 
После этого депутатам напомнили, 
что в апреле архитектурную концеп-
цию площади они одобрили. Проек-
тировщик для реализации концепции 
есть, местный. Воплощение архитек-
турной идеи оценивается в 190 млн. 
руб., первый этап – в 45 млн. 

В.А.Кряжова вступила с докладчи-
ком в полемику – нужны ли публичные 
слушания? Архитектор отрицал, де-
путат считала нужным проведение. 
Особенно, учитывая открытие такого 
шумного заведения, как боулинг. 
Докладчик внёс ясность: боулинга не 
будет. Но на этом претензии не ис-
черпались. Уже началось расширение 
торгового центра «Берёзка», а проект 
не готов, ясности нет – ни по проез-
дам, ни по фасадам, ни по переносу 
существующей детской площадки. 

П.К.Вилесов заверил, что всё 
учитывается. А взамен площадки 
позади ДК им. Ленина намечен целый 
детский парк. Подрядчик, И.А.Ивачёв, 
также выразил уверенность в том, что 
проект не только будет реализован, 
но и коммерчески выгоден.  

В заключение Ю.В.Козлов (МУП 
«СКИ») представил депутатам данные 
о ходе выплаты предприятием по 
кредитным обязательствам. Сущес-
твенная часть кредиторской задол-
женности выплачена, но остаток её 
ещё велик. Положение могло бы быть 
лучше, но мешает неуплата потре-
бителей ресурсов. Идёт улаживание 
ситуации, подписываются мировые 
соглашения. Погашение долга будет 
выполнено. 

В.Дьяков

СОВЕТ – МЕСТО ДЛЯ ДИСКУССИЙ

В разгаре выборная кампания. 
Но это пока лишь первый этап 
– избрание парламентариев в обе 
Думы – Государственную и Мос-
ковскую областную. Атмосфера 
выборных страстей накалится 
после Нового Года – когда начнётся 
кампания выборов в наши органы 
местного самоуправления. И тут 
уместно поделиться результатами 
многолетних наблюдений и выво-
дами из них. 

Готов биться об заклад, но в 
городе объявятся многочисленные 
градолюбцы, которые будут распи-
наться в любви к Красноармейску. 
Уже это должно насторожить. До-
пускаю, что можно полюбить город 
с первого взгляда. Но для этого 
нужен необыкновенный талант, 
если говорить применительно к 
нашему случаю. Ибо то, что мы все 
повседневно наблюдаем, эстети-
чески впечатлить не может. Нечем 
городу гордиться в архитектурно 
историческом плане. Ни храмов, 
ни дворцов, ни архитектурных 
ансамблей, ни гармонических го-
родских ландшафтов. Поэтому вы-
сказывания типа «пришёл, увидел, 
полюбил»  это для легковерных 
или межеумков. Наш город спосо-
бен вызвать лишь острую жалость, 
как калека. Которого продолжают 
калечить. За последние 20 лет мы 
многого из исторического насле-

дия лишились, не буду повторять. 
Те, которые допустили, что сгорел 
«дом Миндера», исчезли исто-
рические ландшафты, родные и 
полезные объекты, тоже, образно 
говоря, рвали на себе рубахи, 
изощряясь в речах о любви к го-
роду. Извлекая выгоду из своего 
положения, они превращают Крас-
ноармейск в нечто непотребное с 
точки зрения градостроения. Какая 
тут любовь! Разве что к своей мош-
не, дабы она полнела. 

В городе должно быть удобно 
жить всем, кто выбрал его местом 
проживания. Неважно – полвека 
назад это произошло, или месяц 
назад. Об этом должны заботиться 
власти. Если это не так, то это не 
руководители, а шкурники. 

Что значит удобно, комфортно 
жить? Это значит, что в городе есть 
подходящее место работы. Есть 
возможность без помех до него 
добираться. Нет проблем с учё-
бой – для себя ли, или для детей, 
внуков. Или с местами в детских 
дошкольных учреждениях. Есть 
где обеспечить себе разнообраз-
ный и культурный досуг. Имеются 
места для прогулок, пребывания 
с друзьями… Это всё всем давно 

известно. Но, прошу обратить 
внимание, именно так, в последние 
особенно, власти вопрос не ставят. 
Они не смотрят на город системно 
и комплексно. Потому что чужаки 
или на службе у чужаков. Для кото-
рых Красноармейск – просто про-
странство. Площадь для собирания 
с неё денежного урожая. Вот и вся 
любовь, и нечего лукавить. 

В городе нет руководителя, 
которого можно было бы назвать 
хозяином. Тем паче – рачительным. 
Настоящий хозяин – не временщик, 
рассуждающий по принципу «пока 
руковожу, карман свой загружу, а 
после меня хоть потоп». Поэтому 
нашему городу грозит участь быть 
градостроительным извращением. 
Временщику по мышлению на-
плевать на городское население. 
В противном случае он первым 
делом задавался бы вопросом: а 
хорошо ли тут живётся людям, и 
лучше ли им будет от реализации 
моих планов? Можно дать уве-
ренную оценку, что такая мысль 
у наших мэров, во всяком случае, 
последние 1015 лет, и не ночевала 
в головах. Вот аргументы в пользу 
такой оценки. 

1. До сих пор у города земли с 

гулькин нос, но борьбы за землю 
в пользу города нет. А какой нор-
мальный инвесторпроизводстве
нник пойдёт вкладывать деньги в 
федеральную или ведомственную 
землю? 

2. В будущем году Красноар-
мейску исполнится 65 лет как го-
роду. И за всё это время в городе 
не удосу жились устроить зону 
отдыха в виде благоустроенного 
парка с дорожками, скамейками, 
аттракционами. В городе отдох-
нуть решительно негде. Хороша 
любовь к городу и забота о горо-
жанах! 

3. Город застраивается антина-
учно – вопреки требованиям ком-
плексности. Точечные застройки 
не увязываются с мощностями 
ресурсоснабжающих предпри-
ятий и объектов, с социальной 
инфраструк т урой, транспорт-
ными магистралями. А именно 
этот вид застроек навязывается. 
Отсюда вывод – наличие шкурных 
интересов в ущерб нынешним и 
будущим жителям при реализа-
ции проектов застройки. Вряд 
ли покупатели квартир в новом 
здании, прибывшие в Красноар-
мейск с целью приобрести жильё, 

неважно – Россия ли, ближнее за-
рубежье – в курсе того, насколько 
просчитано соответствие между 
новостройкой и будущей средой 
обитания. Квартиры раскупят, а 
проблемы проживания пусть рас-
хлёбывают новосёлы и их соседи 
по кварталам. 

Если нет программы реального 
развития города, а кандидат в 
мэры говорит, что обожает Крас-
ноармейск и понастроит тут жилья, 
то ясно, как день: перед нами оче-
редной шкурниквременщик. Он, 
конечно, найдёт холуёвподвывал, 
сыплющих славословия планам 
благодетеля, но хотелось бы по-
яснить горожанам, среди которых 
множество образованных людей, 
понимающих ценность науки: 
считайте! Не берите на веру! 
Проверяйте и перепроверяйте! 
Боритесь за свой город, чтобы он 
понастоящему развивался, а не 
по лукавым планам строительных 
барышников и готовых на сделки 
с ними руководителей. Думайте о 
себе, своих детях и внуках, о том, 
чтобы они не мечтали рвануть 
поскорей из Красноармейска, а 
напротив, гордо говорили своим 
собеседникам, насколько наш 
городок уютен, зелен, приятен, 
где учтены все насущные запросы 
жителей.  

В.Пашков  

ЧТО ЗНАЧИТ – ЛЮБИТЬ ГОРОД?
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От редакции. В октябре проходила проверка деятельности 
администрации силами областного Контрольноревизионного 
управления (КРУ). Одним из поводов для проведения проверки 
было обращение из Совета депутатов городского округа Крас-
ноармейск. В редакцию из источников, внушающих доверие, 
поступили результаты проверки в виде фрагмента с констатиру-
ющей и резолютивной частями. Приводим его (подчёркивания  
по оригиналу добытого текста). 

В ходе проверки установлено,
Общественнополитическая ситуация в городском ок-

руге на момент проверки стабильная, протестных действий 
в отношении двух ветвей власти со стороны жителей города и 
общественных организаций не отмечено. Вместе с тем, ситуа-
ция может быть дестабилизирована изза наличия конфликта 
между Главой и основной частью Совета депутатов. В последнее 
время предпринимаются попытки вовлечения в этот конфликт 
жителей города, в частности при обсуждении предлагаемого 
администрацией строительства четырех многоэтажных жилых 
домов в северной части города (по ул. Спортивная и Гагари-
на). По нашему мнению, сложившаяся конфликтная ситуация 
и попытки удаления Главы в отставку, прежде всего, связаны 
с предстоящими в марте 2012 г. выборами Главы города. По 
имеющейся информации отдельные депутаты, а также дейс-
твующие председатель Совета депутатов и Глава планируют 
выдвигать свои кандидатуры на предстоящих выборах Главы 
муниципального образования.

Анализ результатов проверки позволяет сформулировать ряд 
проблем, напрямую влияющих на социальноэкономическое 
развитие города и общественнополитическую ситуацию.

На наш взгляд, основной проблемой является слабая органи-
зация работы администрации по решению ряда вопросов мест-
ного значения, в первую очередь, в организационноправовой, 
градостроительной, жилищнокоммунальной сферах, и в сфере 
земельноимущественных отношений.

Первое. Организационноправовая деятельность адми-
нистрации в полном объеме не осуществляется. Так, до сих 
пор не разработан Регламент администрации. Положение об 
администрации не соответствует Уставу города. Инструкция 
по делопроизводству устарела и требует доработки. На эти 
недостатки уже указывалось при проведении предыдущих 
проверок администрации Главным контрольным управлением 
Московской области.

Администрацией не на должном уровне организована работа 
по исполнению Плана мероприятий по реализации Федераль-
ного закона № 83ФЗ «О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ в связи с совершенствованием правового 
положения государственных (муниципальных) учреждений». 
Так, большинство его мероприятий в установленные сроки не 
выполнено.

Также в полном объеме не реализован Единый план мероп-
риятий, направленный на противодействие коррупции в адми-
нистрации городского округа на 20102011 гг.

Контроль за исполнением договорных обязательств по муни-
ципальным контрактам и договорам ни на одно подразделение 
или должностное лицо администрации не возложен.

Второе. Неудовлетворительно организована работа адми-
нистрации к градостроительной деятельности, в частности 
по разработке, согласованию и утверждению Генерального 
плана города. Так, его проект ОАО «Гипрогор» был передан 
администрации еще 15 января 2010 г. По результатам пред-
варительного заключения Главного управления архитектуры и 
градостроительства Московской области (в котором указаны 
значительные недостатки) и публичных слушаний он до насто-
ящего времени не откорректирован. Процедура согласования 
и принятия Генерального плана нарушена и необоснованно 
затянута.

Кроме того, не разрабатываются правила землепользования 
и застройки, местные нормативы градостроительного проекти-
рования. Их отсутствие дает повод к обсуждению правильности 
принятия решений по объектам строительства. Также не соз-
дается информационная система обеспечения градостроитель-
ной деятельности городского округа.

Отмечается недостаточная инвестиционная привлека-
тельность города. На момент проверки не осуществляется 
многоэтажное жилищное строительство, не строятся объекты 
социальной инфраструктуры. В период 20082010 гг. проведено 
3 аукциона по продаже права заключения договора аренды под 
новое многоэтажное жилищное строительство, но все они не 
состоялись изза отсутствия инвесторов.

Тем не менее, в 2011 г. администрацией несколько удалось 
активизировать деятельность по привлечению инвестиций 
для развития города и провести 3 аукциона по продаже права 
заключения договора аренды под многоэтажное жилищное 
строительство и 1 аукцион по продаже нрава заключения 
договора на развитие застроенной территории со сносом и 
расселением 8 ветхих жилых домов в северной части города (пла-
нируется строительство 8ми многоэтажных домов для семей 
военнослужащих, уволенных в запас). Реализация этих проектов 
в некоторой степени могла бы решить ряд городских проблем: 
привлечь значительные инвестиции в экономику города, увели-
чить поступления в местный бюджет, существенно улучшить 
состояние инженерной и социальной инфраструктуры.

Вместе с тем, 3 инвестиционных контракта, заключенных, 
еще в период с 2002 но 2006 гг., не исполняются. Администра-
цией предпринимались попытки к их расторжению, но они не 
привели к положительному результату.

При разработке проекта планировки территории в районах 
дома № 14 по улице Спортивной и дома № 2 по улице Гагари-
на (по застройке которых отмечается негативная реакция у 
значительной части жителей, проживающих в этих районах) в 
нарушение требований Градостроительного кодекса РФ реше-
ние о проведении публичных слушаний было опубликовано со 
значительным нарушением сроков – опозданием на 4 месяца 
(однако своевременно размещено на официальном сайте 
администрации).

Справочно: данные участки по действующему Генплану г. 
Красноармейска 1983 г. предназначены под жилищное  строи-
тельство (ул. Гагарина    1,7 га) и  строительство  гостиницы (ул. 
Спортивная 1,8 га).

Проект планировки территории на согласование в Межве-
домственную комиссию по градостроительному регулированию 
и организации территории Московской области в нарушение 
требований постановления Правительства Московской области 
от 11.04.2003 № 208/12 не представлен. Также администрация 
не согласовала проект с руководителями градообразующих ре-
жимных предприятий ФКП «НИИ Геодезия», ФГУП КНИИМ, ФГУП 
«Базальт», которые расположены в районе строительства.

Кроме этого, хотелось бы отметить, что Главой не организо-
вано должное взаимодействие с руководителями этих феде-
ральных предприятий, на которых работает значительная часть 
жителей города. Совет директоров предприятий в последнее 
время свою деятельность не осуществляет.

Одним из социальнозначимых объектов «долгостроя» яв-
ляется средняя школа № 2, на ремонт которой уже затрачено 
из средств областного бюджета, начиная с 2006 г., 45 млн. руб. 
Строительная готовность объекта составляет менее 50%.

Третье. Система управления финансами в городском округе в 
основном организована.. Бюджет муниципального образования 
дотационный. Отмечается ежегодное увеличение его доходной 
части. Так, в 2010 г. она составила около 384 млн. руб., в 2011 
г, планируется в сумме. 465 млн. руб. При этом доля средств 
бюджета Московской области в общей сумме доходов состав-
ляет значительную сумму: в 2010 г.  более 140 млн. руб. (36%), 
в 2011 г. – 153 млн. руб. (32%).

Продолжает оставаться высокой задолженность по налогам 
и сборам в бюджеты всех уровней, которая за 2 квартал 2011 г. 
составила 72 млн. руб.

В ходе проверки установлено, что бюджетный процесс в 
муниципальном образовании осуществляется с грубыми на-
рушениями требований бюджетного законодательства. Так, 
муниципальное учреждение «Центр муниципального заказа 
 управляющая компания» имеет расчетные счета в коммер-
ческих банках и одновременно является бюджетополучателем 
через лицевой счет в управлении федерального казначейства. 
В связи с этим учреждению, которое не является бюджетным, 
неправомерно из городского бюджета были оплачены денежные 
обязательства в 2010 г. на сумму около 24 млн. руб., в 2011 г.  9 
млн. руб. Контроль за финансовой деятельностью учреждения 
администрацией не осуществляется.

Орган муниципального финансового контроля в городском 
округе не создан. 

Четвертое. Деятельность администрации по развитию 
жилищнокоммунального и энергетического комплекса не эф-
фективна. Несмотря на значительный износ жилищного фонда и 
объектов инженерной инфраструктуры, городской округ с 2009 
г. не принимает участие ни в одной из федеральных и областных 
целевых программ, обеспечивающих развитие коммунальной 
инфраструктуры и проведение капитального ремонта много-
квартирных домов. Муниципальная программа комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктура города на 
20112020 гг. до сих пор находится в стадии разработки. При 
этом не завершено начатое в 2004 г. строительство канали-
зационной насосной станции КНС2а в южной части города 
взамен устаревшей КНС2 (постройки 1955 г.), которая имеет 
100% износ, В котельных №№ 1, 2, 3 практически все котлы 
выработали свой ресурс и не могут обеспечить надежность и 
эффективность теплоснабжения.

Особо хотелось бы отметить ситуацию, сложившуюся с 
эксплуатацией электрических сетей. С октября 2009 г. не вы-
полнены условия договора аренды муниципальных объектов 
электросетевого имущества, где в обязанности арендатора 
(ООО «ЭнергоИндустрйя») включено проведение их реконструк-
ции и капитального ремонта на сумму более 11 млн. руб. Кроме 
этого, и после окончания срока действия договора (25 октября 
2010 г.) объекты электросетевого имущества продолжают экс-
плуатироваться ООО «ЭнергоИндустрия». Администрацией 
своевременные меры к истребованию муниципального иму-
щества и проведению конкурса на право заключения договора 
аренды объектов на новый срок не принимались.

По сравнению с 2010 г. в городе снизилась собираемость пла-
тежей с населения за потребленные жилищнокоммунальные 
услуги с 96% до 89%. Такая ситуация привела к образованию 
задолженности в сумме около 46 млн. руб. (в том числе просро-
ченной  21 млн. рублей) у управляющей компании ООО «МАК-
СИМУМ СЕРВИС» (эксплуатирующей с 1 января 2011 г. около 
90% жилищного фонда города) перед ресурсоснабжающим 
предприятием МУП «СКИ».

Пятое.  Деятельность администрации в сфере 
земельноимущественных отношений организована не на 
должном уровне. Общая задолженность по арендной плате 
за нежилые помещения и использование земельных участков 
на момент проверки составила более 25 млн. рублей. Претен-
зионная работа с должниками не ведется. Так, 59 претензий 
к должникам остались неудовлетворенными, однако иски о 
взыскании задолженности в суд не передавались (в т.ч. на ООО 
«Монолит», имеющее задолженность по арендным платежам за 
переданные земельные участки под многоэтажное жилищное 
строительство,  более 18 млн. руб.).

Не проводится работа с активами, собственником которых 
является муниципальное образование. В частности, дивиденды, 
от акций хозяйствующих субъектов, учредителем которых явля-
ется администрация, за 20092011 гг. не выплачивались.

Отмечается тенденция ежегодного снижения доли собствен-
ных доходов местного бюджета от использования и реализации 
муниципального имущества: в 2009 г.  31% (81 млн. руб.), в 
2010 г.  29% (64 млн. руб.), за 9 месяцев 2011 г.  10,5% (около 
19 млн. руб.).

Не соблюдается земельное законодательство в части, касаю-
щейся установленного порядка формирования земельных учас-
тков и определения в постановлениях Главы города категории 
земель в городской черте для садоводческих товариществ.

Выводы:
1. Вышеперечисленные проблемы свидетельствуют о не-

достаточно эффективной управленческой деятельности Главы 
города и администрации.

2. Сложившаяся конфликтная ситуация во взаимоотношениях 
между Главой и Советом депутатов требует принятия мер по ее 
урегулированию, особенно по недопущению вовлечения в этот 
конфликт жителей города в период подготовки и проведения 
предстоящих выборов.

3. Значительная часть изложенных комиссии председателем 
Совета депутатов фактов, касающихся недостатков в деятель-
ности Главы и администрации, подтвердилась. Тем не менее, 
сложившуюся ситуацию по социальноэкономическому разви-
тию города нельзя оценивать как критическую. 

От редакции. При всей тщательности проверки КРУ не 
совсем верно оценило политическую ситуацию. Изначально 
инициатива предъявления претензий шла от избирателей, 
высказавших несогласие с фальсификацией итогов публичных 
слушаний, пренебрежением к мнению большинства жителей 
и административным «проталкиванием» спорного проекта 
застройки. Избиратели направляли свои жалобы в Совет депу-
татов, где нашли немало единомышленников. Разумеется, такой 
ситуацией можно воспользоваться. 

ПЕРВАЯ 
ИНФОРМАЦИОННАЯ 

ПРОГРАММА 
Большинство телезрителей не представляет себе веща-

ния без информационных программ. Новости ежедневно 
представляются по несколько раз. Кроме того, программы 
бывают не просто информационные, а ещё и информа-
ционноаналитические. 

А ведь ещё 55 лет назад на телевидении ничего подобного 
не было. Новости, конечно, передавали. Это был видеоряд, а 

за кадром диктор читал текст. В конце перечислялись авторы 
передачи. При этом на дню гоняли один и тот же новостной 
блок. 

Кстати, в этом году состоялся большой юбилей: Централь-
ная студия телевидения справила своё 60летие. Помню, как 
ждали начала передач. Таблица менялась на силуэт башни на 
Шаболовке. От неё шли кругиволны под звуки припева песни 
о Москве из кинофильма «Машина 2212»  «Москва, Москва 
моя, Москва моя, красавица!..» На экране затем возникал 
диктор, который объявлял программу передач. Первой из 
них были новости. 

В адрес редакции телевещания шли недовольные письма. 
Зрителям претило повторение новостного блока. И, надо 
сказать, работа информационного отдела перестроилась 
довольно быстро. К счастью, там оказались талантливые 
журналисты с выдумкой и инициативой. Среди них был Юрий 
Фокин, который считал, что телевещание – это не монолог 
диктора, а форма разговора с телезрителями. А им, зрите-
лям, должно быть интересно и увлекательно. В том числе при 
освещении новостей. 

Собственно, разговор, как таковой, имел место. Бывало, 
что неискушённые люди, не привычные к телевизору, кото-
рый в середине 50х многими ещё воспринимался как чудо 
техники, на приветствие диктора отвечали, полагая, что их 
слышат. В коммунальной квартире по вечерам к счастливому 
обладателю телевизора набивались соседи, часто, чтобы 
просто поглазеть и подивиться: надо же – кино на дому! 

Юрий Фокин решил уйти от унылой формы простого пере-
числения новостей. Он принял в качестве ведущей концепции 
построение цельной новостной программы, где видеоряд 
перемежается с краткими комментариями, интервью, репор-
тажами. Передача становилась живой, увлекательной. 

Идея технически была трудноосуществимой. Тогда за-
писывающей техники не было. Возрастала роль монтажа и 
режиссёра. Репортажи шли исключительно в прямом эфире. 
Надо было либо подгадать к передаче – дать репортаж как 

таковой, либо заснять событие и смонтировать кадры, чтобы 
дать их потом в эфир. Таким образом, диктор превращался в 
новую фигуру на телевидении – ведущего программы. Именно 
таким стал Юрий Фокин. 

Свою идею ему пришлось пробивать. Несмотря на «от-
тепель», к новшествам идеологические круги относились с 
подозрением. Принцип «как бы чего не вышло», въевшийся в 
период репрессий, давал знать. Пришлось походить по инс-
танциям, доказывать нужность, перспективность, полезность 
и т. д. На это ушло больше года. Но вот все согласования полу-
чены, дано «добро», и в конце ноября 1961 года была утверж-
дена концепция передачи, которой дали название «Эстафета 
новостей». К ней дали заставки – графическую (к сожалению, 
не сохранилась) и музыкальную. Когда к нам в Красноармейск 
приезжала Людмила Лядова, то она, проигрывая фрагменты 
своих сочинений, вспомнила и про заставку, начинавшуюся 
словами «Люди пяти континентов, к вам обращаемся мы!»   

Передача пришлась по душе. Её зрители ставили в один ряд 
с другими удачными новинками – «Клубом кинопутешествий», 
«КВН» и т. д. Затем она подверглась совершенствованиям, 
превратившись, в конце концов, в программу «Время». 

Жить нельзя без новостей. А если они есть, то пусть пода-
ются умело – оперативно, увлекательно, точно. Как это начал 
Юрий Фокин, которого мы не должны забывать. 

В.Ферапонтов 
На снимках – Юрий Фокин в разные периоды жизни.

ВехиСОСТАВЛЕН РАБОЧИЙ ПОРТРЕТ
ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ
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Последние дни октября и пер-
вая половина ноября 1941 года 
представляли собой период, когда 
катастрофы удалось избежать, 
но реальная угроза Москве оста-
валась. Фашисты уже не лихими 
бросками занимали нашу терри-
торию, а прогрызали советскую 
оборону, которая постепенно 

наращивала крепость. Ситуация 
принимала характер сдавливания 
пружины, которая, при истощении 
у гитлеровцев ресурсов, могла 
дать чувствительную отдачу. Но 
пока ещё давление росло, войс-
ка Гудериана начали обходить с 
востока Тулу и разворачиваться в 
сторону Коломны. В центре обо-
роны фашисты подошли к дачному 
посёлку Жаворонки – прямо к 
штабу Западного фронта! А к се-
веру от Москвы войска противника 
пересекли канал МоскваВолга. 
Нашу столицу враг намеревался 
взять в «клещи»  окружив ударами 
с флангов. Неприятель самона-
деянно предвкушал победу. Даже 
подвезли мрамор для будущего 
монумента покорителям Москвы. 
Забегая вперёд, скажем, что он 
нам достался в качестве трофея, 
им были облицованы дома на 
Тверской (тогда – улица Горько-
го).  

Прошло 70 лет, а людям всё не 
даёт покоя мысль: как, всётаки, 
мы докатились до того, что Москву 
чуть не сдали? 
Выдержали вопреки всему

К войне наше государство гото-
вилось. Сначала пятнадцать лет – к 
оборонительной. Соответствую-
щая доктрина была подготовлена 
и представлена ещё М.Фрунзе, 
обсуждена в Совнаркоме и одоб-
рена. По этой доктрине наиболь-
шая опасность прогнозировалась 
с Запада, хотя и Дальний Восток 
из внимания не выпал. 

В условиях вражеского окруже-
ния для СССР предлагалась гиб-
кая стратегия: есть возможность 
фронтальных сражений – к ним 
прибегают. Но такой вариант по-
лагался маловероятным. Ожида-
лась крупномасштабная агрессия, 
возможно, нескольких стран сра-
зу. Отпор врагу предполагалось 
делать с помощью укрепрайонов, 
расположенных на дальних подсту-
пах к Москве, Ленинграду и Киеву. 
Когда противник их обходит, то в 
тылу оставляет опасную силу. Ей в 
помощь прилагалась развёрнутая 
диверсионнопартизанская сеть. 
С нарушенными коммуникация-
ми наступление захлёбывается, 
истощённые атаками войска ста-
новятся уязвимыми и неизбежно 
должны отступить назад. 

Вплоть до второй половины 
30х годов токая доктрина сущес-
твовала, и созданная диверсион-
ная система была готова сильно 

мешать коммуникациям будущего 
противника. Были выстроены и 
укрепрайоны. 

Однако после 1936 года разом 
возобладала совершенно другая 
концепция будущей войны – «ма-
лой кровью на чужой территории». 
Так высказался нарком обороны 
Ворошилов. Он почемуто решил, 

что сил накопи-
ли мы в полном 
достатке, и нам 
никто нипочём. 
Понятное дело 
– не он один: 
над ним стоял 
Сталин, мысль 
которого Воро-
шилов только 
озвучил. Вдоба-
вок в политбюро 
очень уповали на 
«противоречия в 
странах капита-
ла». То есть, они, 
противоречия, 
настолько силь-
ны, что страны 
схватятся меж-
ду собой,  ос-
тавив могучий 
СССР в покое. 
О с л а б л е н н ы е 
в о й н о й  к а п и -
талистические 
державы, в ито-
ге, могут стать 
объектом осво-
б о д и т е л ь н о г о 
похода Красной 
А р м и и  « в  и н -
тересах трудя-
щихся масс». В 
такую фантазию 
до того уверо-
вали в «верхах», 
что незадолго 
до войны по спе-
циальному за-
казу выпустили 
шапкозакида-
тельский фильм 
« Е с л и  з а в т р а 

война». 
Репрессиям в конце 30х годов 

подверглись многие их тех, кто 
создавал укреплённую линию и 
партизанские базы со схронами. 
Последние были опустошены  в 
порядке «исправления результа-
тов вредительства врагов наро-
да», а укрепления подверглись 
сильному демонтажу – для пере-
движения ближе к новой границе. 
В результате же лишь потеряли 
прежние и не возвели новые. Это 
сыграло большую отрицательную 
роль при фашистской агрессии. 
И партизанские базы пришлось 
создавать с нуля, обучать новых 
диверсантовподрывников. На-
чнись «рельсовая война» с лета 
1941 года – темп наступления 
гитлеровцев резко бы упал сразу, 
а передислокация наших войск 
проходила бы не в дикой спешке, 
без огромных огрехов. 

История, как говорится, сосла-
гательного наклонения не имеет. 
Лучших условий для гитлеровского 
наступления, чем наши «стратеги» 
во главе с «вождём народов» в 
конце 30х – начале 40х годов, 
тем не менее, никто бы не создал. 
Расхлёбывать их бездарность 
и недальновидность пришлось 
нашему народу – на своей тер-
ритории и большой кровью. Враг 
вступил на подмосковную землю 
и всей фурией рвался к столице. В 
газетах и на радио несли какуюто 
невнятицу о «заманивании» врага 
по примеру Кутузова.   

В первые месяцы войны мы по-
несли небывалые потери. Одними 
только пленными они составили 
более трёх миллионов человек. 
Сталин отказал Красному Кресту 
на просьбу дать списки пленных, 
захваченных нашими частями, и 
допустить сотрудников междуна-
родной организации в советские 
лагеря военнопленных. Видимо, 
сдавшихся гитлеровцев размес-
тили в учреждениях нашего ГУ-
ЛАГа, строить специально новые 
лагеря было некогда, а допускать 
иностранцев в наши желания 
явно не наблюдалось. Советским 
солдатам в гитлеровском плену 
было отказано во всякой помо-
щи, испрошенной по ходатайству 
Красного Креста, поскольку Ста-
лин заявил, что «у нас пленных 
нет, а есть предатели». Тем самым 
наши пленные были обречены на 
неслыханные мучения и массовую 
гибель. Их предало государство 
в лице Сталина, который, в сущ-

ности, его персонифицировал. 70 
лет исполнилось этому ужасному 
преступлению режима. Мало того 
– преследованию подвергались 
семьи пленных. Кто из узников 
уцелел, тому государство (читай, 
Сталин) за это отомстило: из гит-
леровских концлагерей они были 
переброшены в советские. Даже 
будущий герой Советского Союза 
Девятаев, угнавший гитлеровский 
самолёт из центра производства и 
испытаний самолётовснарядов 
«Фау1» и «Фау2» в Пенемюнде, 
вернувшись на нём с товарищами 
по несчастью в зону действий 
Красной Армии, почти 10 лет «от-
трубил» в концлагере.  

Очень мало сказано благодар-
ных слов в адрес наших женщин, 
которые, заменяя мужчин, взятых 
на войну, и в забои спустились, и 
на лесоповале надрывались, и на 
других тяжёлых работах не подка-
чали. А сколько на свои плечики 
взвалили подростки! Чтобы побе-
дить, мы бросили в топку войны 
все ресурсы, задав невиданный 
по напряжённости режим работы 

всем, кто хоть чтото мог дать 
фронту.  

Не только сапоги 
Солдату, матросу нужно не-

мало. Ему надо, чем воевать, 
уменьшать опасность быть пора-
жённым, на чём передвигаться, 
где и как отдыхать, лечиться, иметь 
котловое и вещевое довольствие. 
Эффективно воевать может лишь 
здоровый и всем снабжённый 
боец. И отрадно сознавать, что 
наш Красноармейск во многом 
этому содействовал. 

Обуть воюющего – важное дело. 
Об этом много в наших газетах пи-
салось неоднократно. 
Действительно, с нояб-
ря 1941года производс-
тво кирзы и изделий из 
неё было поставлено на 
конвейер на нескольких 
заводах и фабриках. 
Одним из основных про-
изводителей суровой 
тканевой основы для 
собственно кирзы стала 
наша фабрика им. КРАФ. 
И необходимо добавить, 
что не только кирзовые 
сапоги были изделием 
для фронтовиков. Она 
шла на ранцы, обтяжку 
ножен для кавалерийс-
ких шашек, шлемы тан-
кистов, кобуры. Даже на 
идеологическом фронте 
кирза понадобилась: ею 
обтягивали барабаны 
литографских машин, 
производящих печатные 
агитационные матери-
алы. Словом, ей нашли 
многообразное приме-
нение. Пожалуй, ни один 
род войск не обошёлся 
без кирзы, и заслуга 
наших фабричных ра-
ботников тут велика и несомненна. 
Об этом свидетельствует тот факт, 
что награда за кирзу вручалась 
одновременно с другими лауреа-
тами – одному из изобретателей 
«катюши» А.Г.Костикову и двум 
прославленным авиаконструк-
торам – С.В.Ильюшину (за «ле-
тающий танк»  штурмовик Ил2) 
и А.С.Яковлеву (за истребитель 
Як1). 

Как удалось установить, в го-
роде практически не осталось до-

кументов о хозяйственных связях 
со смежниками в годы войны, в 
первую очередь, Кировским заво-
дом искусственной кожи, давшем, 
собственно, имя ткани (КИРовс-
кий ЗАвод). И все лавры, можно 
сказать, достались ему – произ-
водителю конечной продукции. 
Фабрика КРАФ осталась даже не 
в тени, а вообще вне внимания, 
что, согласитесь, несправедливо. 
Конечно, изобретатель принятого 
варианта кирзы И.В.Плотников 
заслужил Сталинскую премию за 
внедрение и массовое производс-
тво замечательной ткани. Конечно, 
Кировский завод заслужил награ-
ду (орден Отечественной войны; 
соизволили присвоить её спустя… 
40 лет после победы). Но из чего, в 
конце концов, кирза делается? Из 
суровья. А его производила фаб-
рика КРАФ. За войну она выпусти-
ла сотни и сотни тысяч погонных 
метров хлопчатобумажной ткани, 
из слоёв которой вырабатывается 
кирза. Сталелитейный завод на-
граждался за вклад в победу, хотя 
непосредственно оружие и снаря-

ды не производил. Металл – тоже 
фабрикат для дальнейшего про-
изводства. Чем ткань для будущих 
изделий фронтового назначения 
хуже? Считаю, что пусть не пря-
мое, но имеет отношение фабрика 
КРАФ к указу Государственного ко-
митета обороны и постановлению 
Совнаркома СССР от 10 апреля 
1942 года о присуждении награды 
за производство кирзы. И если Ки-
ровский завод получил признание 
за вклад в обеспечение воюющей 
армии 40 лет после войны, ничего 
не мешает государству признать 
заслуги и нашей фабрики с её 
героическими тружениками через 

70 лет после начала её работы на 
нашу победу. Полагаю, что такое 
ходатайство должно быть направ-
лено в адрес президента. А заодно 
и о присвоении Красноармейску 
звания «города оборонной славы». 
Об этом я уже писал, но не грех и 
повторить.  

Наш город нуждается в увекове-
чении памяти не только погибших 
на полях сражений или при испы-
таниях техники для нужд фронта. 
Поколения нынешние и грядущие 
должны знать, как перенапряглись 

все, жившие в посёлках, соста-
вивших вскоре Красноармейск, 
чтобы отбить свирепый натиск 
отлично вооружённого и много-
опытного безжалостного врага. И 
не просто отбить, а прогнать его 
с нашей земли. Это – женщины и 
подростки. Они составили осно-
ву тыла, обеспечившего всем и 
сполна фронт. Почитание и героев 
сражений, и подвижников тыла, 
как раз, иллюстрирует Отечест-
венный, всенародный характер 
отпора врагу. Необходим конкурс 
на памятники и фонд для сбора по-
жертвований на их изготовление и 
установку. 

Пример всенародного 
единства 

Эти строки пишутся в обрамле-
нии двух дат – 4 и 7 ноября. Первая 
– придуманный День народного 
единства. Идея праздника опи-
ралась на праздник Казанской 
иконы Божьей Матери и как бы 
годовщину пленения засевших 
в Кремле поляков. Их победил 
объединившийся перед лицом 
общей опасности народ. Будем 

честны: натужный праз-
дник. По дате изгнания 
поляков до сих пор идёт 
спор: то ли 4го ноября 
их выгнали, то ли 6го. 
И чудотворная икона 
смущает людей иных 
вероисповеданий. Не 
секрет, что праздник 
был протащен не без 
давления со стороны 
высшего церковного чи-
ноначалия: до советской 
власти праздник Божией 
Матери Казанской был 
официальным, а в цер-
ковных кругах сильна 
тенденция вернуть если 
не всё, то многое, быв-
шее при царе. В конце 
концов, и Россия была 
в 1612м году совсем 
иной. Многие её вое-
водства не участвовали 
в отпоре интервенции. 
Верхнее Прикамье, на-
пример, Архангельск, 
Астрахань. Не было в 

составе тогдашней России ни Се-
верного Кавказа, ни Алтая, ни При-
амурья с Приморьем и Сахалином. 
СанктПетербурга, кстати, тоже. 
Выходит, к ним этот праздник не 
относится. 

Совсем иное дело 7 ноября. В 
этот день была проявлена реши-
мость, как поётся в песне – «раз-
громим, уничтожим врага!» Всем 
народом, всей страной. От Бал-
тики до Чукотки, от Мурманска до 
Кушки. Перед лицом общей опас-
ности сплотились все. Предста-
вители всех наций, народностей, 
вероисповеданий и убеждений 

(и материалисты), социальных 
слоёв. Они защищали отнюдь не 
режим. Одни его с энтузиазмом 
поддерживали. Другие относи-
лись к нему настороженно. Третьи 
– таили к нему враждебность. Но 
Родина была общая. За неё – род-
ную избу, хату, саклю, юрту, чум, 
родные просторы и могилы – и 
шли в атаку, полёт, поход. Поэтому 
парад на Красной площади 7 нояб-
ря 1941 года был демонстрацией 

К 70летию обороны Москвы и Подмосковья
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(Продолжение на стр.6)
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этой решимости и сплочённости.  
Эта дата и должна называться 
– День народного сплочения. От-
радно, что наши земляки участво-
вали в том историческом параде. 
Они – носители священного огня 
всенародного единства в стрем-
лении спасти общую Родину, из-
бавить многонациональный народ 
от уничтожения и порабощения. 
Определённо, дата 7 ноября 1941 
года более отвечает идее народ-
ного единства в нашей стране, 
чем 4 ноября 1612 года. И пусть 
не возражают круги в Русской 
Православной Церкви. Её вклад 
в победу над фашизмом тоже 
велик. Помним об этом и высоко 
чтим это. Но пусть иерархи РПЦ 
займутся отдельными священ-
нослужителями, которые ратуют 
за чествование предателя Вла-
сова и давних союзников Гитлера 

– генералов Краснова и Шкуро. В 
то время как священники в нашей 
стране всей душой молились о 
даровании победы над супостатом 
– агрессором, осеняли крестным 
знамением войска, идущие мар-
шем в сражение, изрядная часть 
лиц духовного звания за рубежом 
молилась за победу Гитлера, 
истребляющего миллионы право-
славных, и здравие его подручных. 
До сих пор часть Зарубежной 
Русской Православной Церкви не 
пересмотрела свои убеждения и 
считает Гитлера освободителем, 
а Власова и иже с ним – пламен-
ными борцами с большевизмом. В 
России появились у них последо-
ватели. Один из таких, служащий 
в СанктПетербурге, недавно даже 
поздравил деятелей Зарубежной 
РПЦ с успешным продолжением 
почитания Гитлера и его прихле-

бателей из наших бывших со-
отечественников. Особенно они 
активничают в местах компактного 
проживания казачества, что пред-
ставляет собой серьёзную опас-
ность. Руководство РПЦ, к сожале-
нию, решительно это не осуждает 
и этому не препятствует. 

Мы показали миру пример неви-
данной стойкости в невзгодах, само-
пожертвования и воли к победе. Это 
должно стать ключевым моментом 
нынешних и ежегодных чествований 
героев сражений и тыла. 

В.Пашков 
На снимках: 1)  карикатура Кук-

рыниксы «Клещи – в клещи!»; 2) 
танковый шлем времён Великой 
Отечественной войны из кирзы; 3) 
подростки на одном из оборонных 
заводов; 4) гдето в этих рядах 7 
ноября 1941 года прошли наши 
земляки.

Всё верно сказали глава го-
родского округа А.С.Жулепников 
и  п р е д с е д а т е л ь  г о р с о в е т а 
А.И.Овчинников, открывая 25 
октября в ДК им. Ленина нечто, 

организованное в память ве-
ликого учёного, конструктора, 
организатора Михаила Кузь-
ма Янгеля: талант, самородок, 
трудяга, положивший жизнь и 
здоровье ради безопасности 
страны; и тем фактом, что свою 
трудовую деятельность замеча-
тельный человек начал в нашем 
городе, следует гордиться.   

А вот как проявилась гордость 
за гения ракетостроения в дни 
накануне 100летия со дня его 
рождения, расскажем. Точнее, 
как организовали юбилейные 
торжества ответственные лица 
городской администрации. На-
дежда на то, что, на этот раз, в 
грязь лицом не ударят, разве-
ялась, как дым. Получились не 
должные чествования, равнове-
ликие гениальному самородку, 
а довольно формальное мероп-
риятие. Обеспечена «галочка» в 
отчёте – и ладно! 

Началась памятная акция от-
крытием юбилейной мемориаль-
ной доски в проходной бывшей 
фабрики им. КРАФ. Теперь на 
здании этого производственно-
го комплекса два архитектурно 
художественных свидетельства 
о начале трудовой деятельнос-
ти М.К.Янгеля в нашем городе. 
На открытии присутствовали 
руководители города и фабрич-
ные ветераны. Организаторы 
мероприятия не сочли нужным 
пригласить на него представи-

телей Общественной палаты 
городского округа,  хотя оно 
носит большое общественное 
звучание. Отсутствовали и пред-
ставители городских оборонных 

предприятий, хотя их профиль 
имеет отношение к разработкам 
юбиляра в области ракетной 
техники. Не были направлены 
приглашения и большинству де-
путатов городского Совета.  

Когда (забегаем вперёд) в ДК 
им Ленина заместитель главы ад-
министрации Н.Н.Евстигнеева, 
проходя к почётным местам, 
натолкнулась на заместителя 
председателя Общественной 
палаты В.В.Пашкова, то, види-
мо, помня, что лучший способ 
защиты – это наступление, воп-
росила: а почему, мол, Вас не 
было на открытии мемориальной 
доски? Услышав ответ,  что в 
Общественную палату пригла-
шение не поступало, последовал 
упрёк: в «Городке» надо искать 
информацию и самим идти. Но, 
вопервых, существуют порядок 
и приличия: официальных лиц 
всегда приглашают надлежащим 
образом, а председатель Обще-
ственной палаты с заместителем 
– официальные лица; вовторых, 
приглашения как  такового в 
«Городке» не было. Была ин-
формация о грядущем юбилее и 
открытии мемориальной доски 
на фабричном здании («Городок» 
от 21 октября) – без указания 
времени.  Заставлять  Обще-
ственную палату через газету 
искать организаторов акции и 
напрашиваться на участие в ней 
– это вне принятых приличий.   

Мемориальная доска – это, 
конечно, хорошо, правильно. 
А что дальше? Красноармейск, 
помнится, ещё не так давно пре-
тендовал на статус наукограда. 
В городе имеется ещё достаточ-
ное количество учёных, отлично 
понимающих значение творчес-
кого, научного и технического 
в к л а д а  М и х а и л а  Ку з ь м и ч а  в 
безопасность нашей Родины, в 
отечественную и мировую науку. 
Однако никто даже не заикнулся 
о проведении в Красноармейске 
юбилейной научной конферен-
ции,  посвящённой великому 
юбиляру, с участием выдающих-
ся представителей науки. Все 
россказни о нехватке бюджетных 
средств не принимаются: на то 
и юбилейный оргкомитет (ко-
торого, в сущности, нет), чтобы 
изыскивать все возможности 
для достойной встречи памят-
ной даты. Однако никого из НПО 
«Энергия», из других прослав-
ленных научных предприятий и 
учреждений не пригласили, фонд 
проведения конференции не 
создали, спонсоров и других фи-
нансовых источников не искали. 
Отдел культуры, на ком должна 
лежать миссия идейного вдохно-
вителя и основного реализатора 
концепции юбилейных торжеств, 
имею смелость дать оценку, 
как руководствовался двумя 
«родными» девизами – «И так 
сойдёт!» и «Где бы ни работать 
– лишь бы не работать»  так ими 
и руководствуется. Имитируют, 
изображают, симулируют – но не 
работают. Поэтому гонят брак. 

Вернёмся, однако, в ДК им. 
Ленина. Перед самым открыти-
ем на сцене стояли школьники. 
Руководитель детского коллек-
тива делала спешные прогоны. 
Детишки очень старались, но 
волновались, сбивались. Вре-
мени не было для заучивания и 
репетиций? 

В почти пустом зале (мероп-
риятие назначили на 16 часов) 
сидело некоторое количество 
городских ветеранов. Кроме 
фабричных! Им городское руко-
водство высказало приглашение 
в ДК, но пожилые люди выразили 
сомнение, что смогут набиться 
в рейсовый автобус. Никакого 
транспорта им, даже членам 

правления, предоставлено не 
было. А ведь М.К.Янгель был 
работником фабрики! И почему 
вдруг для юбилейной программы 
выбрали не ГДК (бывший фаб-
ричный клуб), действовавший во 
время юности Янгеля, а клуб на 
другом конце города, непонятно. 
Вот так: как слушания по бюдже-
ту, то вали, городской народ, в 
ГДК! А как юбилей исторического 
события, связанное с фабричной 
жизнью – мероприятия устраи-
вают на другом конце города! 

Не было в зале и учащих-
ся из 4й школы (где есть му-
зей, посвящённый знаменитому 
учёномуюбиляру), хотя были 
обозначены для них места. Ис-
ключение составило 
несколько человек, 
которые выступили 
на сцене. Не без за-
пинок, но пареньки и 
девчата справились 
со стихами, хотя они 
были так себе,  но 
почемуто названы… 
гимном. Гимн – это 
торжественная ПЕС-
НЯ. Правда, затем 
исполнили неболь-
шую танцевальную 
композицию и песню 
«Пусть  всегда бу-
д е т  с о л н ц е ! »  ( с о -
л и с т к е  п р и ш л о с ь 
п е р е д а в а т ь  д е й с-
твующий микрофон 
взамен отключив-
шегося). Но причём 
тут песняпризыв к 
миру, если отмеча-
ется юбилей конс-
т р у к т о р а  б о е в ы х 
р а к е т ?  И  т а н е ц  с 
л е н т а м и  н и к а к  н е 
ассоциировался с 
тематикой меропри-
ятия. Кто подбирал 
такой репертуар и 
утверждал его?  

Отсутствовали и представи-
тели городской «оборонки». 16 
часов – вряд ли подходящее для 
их присутствия время, хотя, если 
б была нормальная организация, 
то администрация предприятий 
смогла бы выделить коголибо 
ради такого случая. 

За всех учёных города отду-
ваться пришлось руководителю 

городской ветеранской органи-
зации В.Г.Фохтину. Он подтвер-
дил свою репутацию добротного 
популяризатора, выступив с до-
кладом по своей книге «От «эта-
жерки» до «сатаны» с биогра-
фией М.К.Янгеля, написанной 
живым и доходчивым языком. 
Доклад сопровождался слайда-
ми с иллюстрациями из книги и 
был тепло встречен зрителями.  

Не подкачали и наши певцы. 
Приятно удивил молодой солист, 
исполнивший на вполне про-
фессиональном уровне сложную 
оперную партию – арию Мель-
ника из «Русалки» Даргомыжс-
кого. Остальные солисты и дуэт, 
спевший, как объявили, любимую 

песню юбиляра «Трава у дома», 
тоже оставили весьма отрадное 
впечатление. Но оно не компен-
сировало горький осадок в душе, 
досаду, что не нашлось, увы, в 
исполнительной власти и руко-
водстве культурой по нашему 
городу людей, болеющих за его 
репутацию,  способных проявить 
выдумку и самоотдачу, сознаю-
щих важность такого фактора, 
как причастность города к выда-
ющимся историческим событиям 
и лицам. Слова о гордости были, 
но соразмерными делами их не 
подкрепили. Если оценить одним 
словом уровень организации 
торжеств по случаю юбилея вели-
кого учёного с мировым именем, 
то это будет «убожество».  

Цель публикации – вовсе не 
«пригвоздить к позорному стол-
бу». Из случившегося следует 
извлечь уроки. Администрация 
может (и должна) наверстать в 
исполнительском мастерстве 
при чествовании героев обороны 
Москвы и Подмосковья – воинов 
и тружеников тыла. Надеюсь, что 
ожидания на этот раз оправда-
ются.    

В.Венёвский 
На снимках: 1) первая мемо-

риальная доска, посвящённая 
М.К.Янгелю, на фабричной сте-
не; 2) юбилейная мемориальная 
доска; 3) М.К.Янгель в период 
работы на фабрике им. КРАФ.

МАСШТАБ ЛИЧНОСТИ – КОСМИЧЕСКИЙ, 
ПОЧЕСТИ – МЕСТЕЧКОВЫЕ
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К А Р Т Р И Д Ж И
Заправка, продажа

РАСХОДНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Бумага, носители информации

О Р Г Т Е Х Н И К А
Комплектующие к  Э В Т

Магазин   П Р И Н Т
пр-т Испытателей 25/2 офис 30
т.3-56-83  пн-пт:10-18  сб:10-12

31 октября члену городской Об-
щественной палаты и председателю 
местного отделения партии «Яблоко» 
Валентину Зотовичу Старченко было 
вручено удостоверения кандидата 
в депутаты Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации. 

Конечно, кандидат – это ещё не де-
путат. И для партии «Яблоко» (как и для 
ещё двух) созданы большие дополни-
тельные сложности и препятствия для 
борьбы за депутатский мандат. Тем не 
менее, следует отметить, что в этом 
году регистрация партийучастников 
выборного марафона прошла без 
скандалов с подписными листами и 
другими придирками. 

Ещё никогда в Красноармейске 
не было кандидата в депутаты Госу-
дарственной Думы, избираемого по 
партийным спискам. В истории города 
был депутат Совета Депутатов СССР от 
нашего города – В.Ф.Минаев. Но это, 
как говорится, другая история, другое 
государство. Тот факт, что из многочис-
ленных претендентов быть включён-
ным в федеральный партийный список 
заслужил наш земляк, дорогого стоит. 
Это свидетельствует об уровне нашего местного партий-
ного отделения, поскольку партия «Яблоко» заслужила 
авторитет собрания интеллектуалов. 

Разумеется, вряд ли стоит рассчитывать на гран-
диозный успех партии, которую «прессуют» не один 

год (а иногда и убирают – как Юрия Щекочихина, Анну 
Политковскую и Ларису Юдину), в результате которого 
В.З.Старченко проходит в депутаты. И всё же редакция 
поздравляет нашего городского политического долгожи-
теля с очевидным достижением. 

В.Дьяков

ОПЯТЬ ЗИМА ПРИШЛА 
ВНЕЗАПНО? 

Каждый год одно и то же: начинается зима, а хозяйствен-
никам это словно в диковинку. В ноябре погода неустойчива 
– то слякоть, то подморозит. Мостовые, тротуары, площад-
ки становятся скользкими и опасными для пешеходов. А 
наши классики, Ильф и Петров, призывали водителей и 
коммунальников любить пешеходов. Но этот призыв каж-
дый зимний сезон воплощается неважно, либо вообще не 
воплощается в деяния. 

Наступил зимний сезон 20112012 года. Отметим: ком-
мунальники постарались, песок завезли, по городу рас-
пределили. Но это, как говорится, даже не полдела. Теперь 
песок надо расходовать, то есть, посыпать им места для 
пешеходов. Делают это? Где как. Иные места, смотришь, 
чуть припорошены песочком, а в других – либо настоящий 
каток, либо ледяные наросты от схваченного морозом 
снежноводяного месива. 

Если места, закреплённые за управляющей компанией, 
ещё хоть таксяк, но подвергаются посыпке, но многие хо-
зяйствующие субъекты, за кем закреплены зоны ответствен-
ности, к своим обязанностям относятся с прохладцей. На 
иные дорожки порой ногу нормально не поставишь: ледяные 
бугорки не дают это делать. Хозяйствующие субъекты име-
ют обязательство создавать по зиме нормальные условия 
для жителей, которые их посещают. Но всякий раз они это 
делать не торопятся, хотя к началу рабочего дня наледи в 
зоне ответственности должны быть сбиты пешнёй, дорожки 
– посыпаны песком. А раз есть ответственность, то она не 
должна быть фиктивной. Но почемуто отдел городского 
хозяйства не бдит за выполнением обязанностей хозяйс-
твующими субъектами, не наказывает за нерадивость. Одна 
безответственность ходит в паре с другой. 

Наш корр.

ПЕРВЫЙ В ГОРОДСКОЙ ИСТОРИИ

С каждым выборным сезоном приёмы агитации ста-
новятся разнообразнее. Раньше всё ограничивалось 
расклейкой агитматериалов и их вбросом в почтовые 
ящики. Потом появились растяжки, билборды, улич-
ные экраны. Последнее достижение агитационной 
техники до нас ещё не 
добралось. Видимо, счи-
тают, что жирно это для 
маленького города. Но 
билборды и растяжки уже 
развешаны давно. 

В конце истекше-
го лета наши горожане 
ознакомились с новым 
методом проведения аги-
тации – так называемым 
палаточным пикетом. 
Успешно его применил 
Красноармейский гор-
ком КПРФ, который ус-
тановил конструкцию, 
получившую название 
по известному фильму 
– «Красная палатка». Чле-
ны и активисты горкома, 
стоя у палатки, беседо-
вали с потенциальными 
избирателями, раздава-
ли газеты, агитматериа-
лы, вели анкетирование, 
сбор подписей. Об этом 
наша газета писала. 

Финансовые возмож-
ности КПРФ солидные. В 
этом отношении партия 
«Яблоко» похвастаться 
не может, хотя сторонники ей тоже помогают. Поэто-
му поначалу Красноармейское местное партийное 
отделение не рассчитывало, что ему «обломится» 
возможность поставить агитационную палатку. Как 
часто в жизни случается, сваливается сюрприз: па-
латку для Красноармейска внезапно выделили. Но вся 
организация шла в спешке, пошли накладки. И здесь, 
надо сказать, чётко сработали в городской админис-
трации. Начальник отдела безопасности Т.А.Красов 
сумел оперативно расшить узкие места, не допустить 
организационных коллизий, помочь местному отделе-
нию остаться в правовом поле, за что он заслуживает 
благодарности. 

В середине ноября палатка от партии «Яблоко» встала 
напротив ДК им. Ленина. Грянул морозец, ветер про-
низывал, но безлюдно на площади не было, народ к па-
латке подходил, литературу брал. То и дело вспыхивали 

беседы на животрепещущие темы, граждане пытались 
выяснить, в чём различие позиций «яблочников» и пред-
ставителей других партий. Обещают все, порой одно и 
то же. Но дело в том, что важно не только что обещать, 
но и как подходить к проблеме, которую собираются 

решить, каким способом и за счёт каких ресурсов. И 
тут, как раз, возникают различия. Отрадно, что пытливых 
людей оказалось немало, несмотря на будний день и 
малоподходящую для бесед на пленере погоду. 

Чем ближе к выборам, тем больше будет их примет 
по городу. Соперничающие партии едины в одном: 
привлечь к себе, обрести как можно больше сторон-
ников. Возможно, мы увидим в этой области новые 
достижения научнотехнического и организационного 
прогресса. 

В.Пашков, заместитель председателя 
Красноармейского местного отделения 

партии «Яблоко»  
На снимке: так выглядит «яблочная палатка»  зелё-

ного цвета (снимок с Красноармейского городского 
портала).

ДОСТОЙНО ЛИ? 
Близится дата 70летия начала изгнания гитлеровцев с подмосковной 

земли. Это – первый день боевой славы Красной Армии периода Вели-
кой Отечественной войны. Это ещё не перелом в ней, но крах блицкрига, 
обречение гитлеровской Германии и её союзников на войну, которая 
истощит её ресурсы, с неизбежным гибельным финалом. Это – демонс-
трация всему миру, что фашизм победим, его можно громить. 

Это также основание для гордости за наш город и его жителей, не-
посредственно внёсших весьма существенный вклад в победу, который 
ощутил любой боец армии и флота. Который был в сфере прямого управ-
ления одного из главнейших оборонных наркоматов – боеприпасов. 

Вот как считали в городском отделе культуры, спорта и делам мо-
лодёжи, как следует отметить юбилей это выдающегося исторического 
события (взято с официального сайта городской администрации). 

№ 
п/п Мероприятие Дата

1. Праздничное оформление города Ноябрь – декабрь

2.

Мультимедийная презентация в 
МУК Централизованная библиотечная 
система 
«Москва за нами…»

17 ноября

3.
Торжественное мероприятие в Доме культуры 
им. В. И. Ленина «Велика Россия, а отступать 
некуда…»

18 ноября

4. Проведение Уроков мужества в 
общеобразовательных школах города 21 – 25 ноября

5.

Поездка на областное мероприятие в 
г. Подольск участников ВОВ и тружеников 
тыла, награжденных медалью «За оборону 
Москвы»

30 ноября

6.

Торжественное возложение венков и 
цветов на Площади Победы, к братской 
могиле летчиков экипажа самолета ТБ3 на 
городском кладбище

2 декабря

7.
Выставка рисунков учащихся в МОУ ДОД 
Детская школа искусств 
«Во имя живущих — Победа!»

7 декабря

А теперь пусть каждый для себя сделает вывод: соответствует ли эта 
программа мероприятий масштабности, важности юбилейного события 
и подчёркнуто ли в ней должным образом значение Красноармейска в 
деле разгрома гитлеровцев под Москвой? 

Кроме этого, ответьте себе же на вопрос: хорошо ли доведена до 
широкой общественности эта программа, надлежащим ли образом 
анонсирована и пропагандирована? 

Это всё – не праздные вопросы. Дело идёт о качестве управления 
такой важной сферы, как городская культура.

ПРИМЕТЫ ВЫБОРОВ

О О О  « Н Д В  Н е д в и ж и м о с т ь »  п р о д о л ж а е т 
п р и е м  о п е р а т о р о в  к о н т а к т  ц е н т р а   в  
Красноармейске. Энергичность, инициатив-
ность, стрессоустойчивость, грамотная речь, 
четкая дикция, навыки работы на ПК. Конт. 
тел.  8(496)5880273, для резюме: Email: 
g.grishina@ndv.ru.

                                         Пластиковые окна 
     

Предлогаем Вашему вниманию 
остекление жилых помещений, а также 
остекление балконов и лоджий,  
внутренняя отделка любыми 
материалами, утепление лоджий, вынос  
подоконника,  изготовление и установка 
крыши, жалюзи. Вызов специалиста на 
дом бесплатно!!!!!      При заказе окна 
москитная сетка в     ПОДАРОК!!!!
           Скидки!!! 
                         

    8(916) 721-62-69         8(985)369-38-91 

В Н И М А Н И Ю 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
И ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ! 

Редакция газеты «Такова 
жизнь» напоминает, что 
размещение рекламы и 
частных объявлений на га-
зетной площади осущест-
вляется бесплатно. 

О всех моментах по раз-
мещению рекламных и иных 
объявлений обращайтесь 
по телефонам 5382128, 
33777 (НИИ «Геодезия») 
или на электронный адрес 
– pressa@krasno.ru. 

Редакция считает под-
держку деятельности мест-
ного малого бизнеса в виде 
размещения рекламных 
объявлений немаловаж-
ным делом. Это же каса-
ется объявлений граждан 
– в порядке социальной 
поддержки. 

Всегда к вашим услугам!
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ТРЕВОГИ И 
ПРОБЛЕМЫ 

ПЕНСИОНЕРОВ
Городские ветераны стали инициаторами 

встречи с должностными лицами, от которых в 
немалой степени зависит их житьёбытьё. Не-
даром в нашей стране пенсионеров (если они не 
были депутатами Госдумы или министрами) от-
носят к социально уязвимым группам населения. 
Даже если за плечами у них долгие десятилетия 
работы, подчас сложной, квалифицированной и 
ответственной, пенсии безобразно малы – 20% от 
наивысшего за определённый период времени за-
работка. Государство, несмотря на полноводные 
реки нефтедолларов, не стало отдавать им долги 
– за дополнительную работу, за труд на Севере и 
др. Призывало людей «раньше думать о Родине, 
а потом о себе», а потом от своих обязательств 
отказалось. Вместо выплаты полноценных пен-
сий стариков стали записывать в «инвалиды по 
возрасту», чтобы прикрепить к льготам, а потом 
и льготы отменили, заменив их на компенсации. 
Их система сложна, подчас запутана, как и других 
выплат, поэтому у пенсионеров то и дело копятся 
вопросы. К тому же законодательство часто меня-
ется – что федеральное, что областное. Поэтому 
растолковывать его нюансы для федеральных 
и региональных льготников время от времени 
приходится. 

8 ноября в помещении организации вете-
ранов КНИИМ собрались представители почти 
всех ветеранских организаций. Городской совет 
ветеранов сумел довести до их сведения инфор-
мацию о мероприятии. Ожидалось, что на встречу 
прибудут ответственные работники городской 
администрации, курирующие социальные вопро-
сы, во главе с Н.Н.Евстигнеевой, представители 
городского пункта Пенсионного Фонда. Но из всех 
приглашённых прибыла лишь начальник УСЗН 
В.А.Злобина. Как отметил руководитель город-
ских ветеранов В.Г.Фохтин, его не уведомили о 
причине неявки по приглашению. Настроение 
собрания это известие, понятно, не подняло.  

В ожидании высоких гостей В.Г.Фохтин дал 
важную информацию об общественном движении 
«Дети войны», задачей которого является защита 
прав и законных интересов лиц, рождённых с 1932 
года до окончания 2й мировой войны в 1945 году. 
Они пережили кто оккупацию, кто эвакуацию, 
кто бомбёжки и обстрелы противника, а практи-
чески все, за редчайшим исключением, военное 
лихолетье с пониженным питанием, всплеском 
социальных заболеваний, а некоторые  и трудо-
выми нагрузками на ослабленный организм. Эта 
категория населения также должна иметь льготы 
и компенсации – как потерпевшие. 

Нашлось время и пустить по залу подписной 
лист с протестом против давнишней и повсе-
местной расклейки афиш с рекламой стриптиза, 
хотя подобные объявления строго должны вы-
вешиваться лишь при входе в соответствующие 
заведения. Почемуто на этот факт нарушения не 
реагирует власть, особенно структура, ведающая 
культурой. Видимо, в силу большой духовной 
близости. 

Встречи В.А.Злобиной с населением всегда 
проходят в откровенной и участливой атмосфере. 
Руководитель являет пример работы с весьма 
сложным для общения контингентом – пожилых 
людей, обременённых возрастными проблемами, 
особенно заболеваниями, борьба с которыми 
осложняется скудостью семейного бюджета. Вы-
держка, терпение, внимание – главные «орудия» 
социального работника – были продемонстриро-
ваны и на состоявшейся встрече. 

В сообщении для собравшихся, сделанном 
В.А.Злобиной, содержались интересные и важные 
цифровые данные – по охвату различных категорий 
населения социальной поддержкой, по объёмам 
оказываемой помощи и т. д. – за истекшую часть 
года. В 2012 году ожидается индексация пенсий, 
пособий, выплат. Для фронтовиков, участников 
обороны Москвы и Подмосковья, предусмотрено 
выделение автомобиля «ЛадаКалина», а для жи-
телей Подмосковья, участников трудового фронта 
– единовременная выплата в 50 тыс. рублей.  

Многочисленные вопросы, адресованные 
Валентине Александровне, были заданы не по 
профилю её работы. Они готовились для дру-
гих должностных лиц  из Пенсионного Фонда, 
организации «Мосэнергосбыт» и др. Но что ка-
сается льгот, выплат, правомерности оказания 
социальной помощи конкретным категориям 
льготников – на все вопросы ответы были даны 
обстоятельные и исчерпывающие. На все вопро-
сы частного характера ответы будут обязательно 
даны при приёме. 

Жалоб было много. Они касались выплат ком-
пенсаций за утраченные льготы, оплаты жилья и 
коммунальных услуг. Ветеранов смущают цифры 
мифического долга за пользование телефоном, 
выставляемые производителем услуг, тревожит 
перспектива требования уплаты коммунальщи-
кам до 10 числа, в то время как пенсию приносят 
12го, отсутствие расшифровок платежей, что 
порождает неясность, и многое другое. Работы по 
налаживанию понятной схемы отношений между 
пенсионерами и различными учреждениями ещё 
хватает. 

Встреча проходила при участии депутата город-
ского Совета В.А.Кряжовой и заместителя пред-
седателя Общественной палаты В.В.Пашкова.   

В.Венёвский

Р о с с и й с к и й  г е н и й  Л о м о н о с о в , 
почемуто, не фигурирует в качестве 
«визитной карточки» России. Его далеко 
задвинули водка, балалайка, матрёшка, 
шапкаушанка, автомат Калашникова. 
Он, опять почемуто, не стал «именем 
России», будучи потеснённый кровавыми 

тиранами или удачливыми воителями. 
Слава на крови для нас много предпоч-
тительней славы научных достижений и 
открытий? Досадно. 

Михаил Васильевич Ломоносов, 300ле-
тие со дня рождения которого у нас както 
пытаются отмечать, является феноменом 
энциклопедизма. К середине XVIII века 
наука уже скопила великое множество 
знаний во всевозможных отраслях. Иметь 
глубокие, подчас фундаментальные поз-
нания сразу в нескольких – это уже вну-
шает удивление. Ломоносов же преуспел 
в науках естественных, гуманитарных, в 
искусствах, в технологиях и полезных при-
менениях оных. То есть, он и теоретик, и 
практик; и открывает, и внедряет открытое. 
Столько успеть за неполные тридцать лет 
научнопрактической деятельности – диву 
даёшься! 

Много ли на свете учёных, которые дали 
свет целой научной подотрасли? Очень 
немного. И среди них – Ломоносов, выде-
ливший и обосновавший такое выделение 
– физической химии, внедрил численные 
методы анализа в химию. Физика, химия, 
механика, астрономия – везде достижения! 
Один закон сохранения массы чего стоит! А 
открытие атмосферы у Венеры? Весь учё-
ный мир наблюдал за прохождением Ве-
неры по орбите, идущей через солнечный 
«диск». Все видели, любовались ореолом 
вокруг планеты, но выводов не сделали, и 
лишь М.В.Ломоносов заключил, что «утрен-
няя звезда» имеет атмосферу.  

Мы произносим слова  кто не зная, 
а кто не замечая, что их ввёл в обиход 
М.В.Ломоносов. Он усовершенствовал 
русскую грамматику, создал теорию «шти-
лей» (литературных стилей), закрепил в 
российской поэзии силлаботоническое 
стихосложение. Пришлось ему вместе 
с Сумароковым повздорить с Тре-
диаковским, упорно не желавшим 
признавать ямба, пылко защищавшим 
приоритет обожаемого им хорея. Сам 
великий энциклопедист отличился в 
поэзии, сочиняя на высоком по тому 
времени уровне. И ныне его стихи 
читаются с изрядным интересом. 

А разве не достиг он высот в изоб-
разительном искусстве? Его мозаики 
до сих пор поражают, украшая интерь-
еры петербургского отделения Акаде-
мии наук. Мало того – сами материалы 
для мозаики – плод его изысканий. 
Благодаря Михаилу Васильевичу в 
России развилось стекольное про-
изводство на высоком для всей Ев-
ропы научнотехническом уровне. И 
непрозрачные мозаичные элементы 
(смальты) были сделаны по его тех-
нологическим разработкам. 

Вот, лишь вкратце, каков размах 
знаний, умений, достижений! 

У нас признавать широко заслу-
ги Ломоносова начали лишь после 
войны. До этого он был не в чести 
у советских руководителей: как же 
– оды монархам сочинял! В церков-
ных кругах тоже относились к нему с 
подозрением, помня о его контактах 
со старообрядцами. Но потом во 
власти одумались. Памятники появи-
лись, университет в Москве его именем 
назвали, улицы, даже города и хребет. Ну, 
это понятно. Но то, что были чуть ли не 
ежегодные Ломоносовские чтения, где 

молодая учёная поросль демонстрировала 
результаты своих изысканий – это было 
здорово. И где эти чтения? А в школах на-
ших нынешних – много ли популяризируют 
его? Пройдут в какомто классе – и привет, 
забыли! Для старшего же поколения Ломо-
носов – это «страсть», как заявил наш поэт 
Геннадий Бесов: 

Земля – песчинка в мирозданье, 
А Русь – её шестая часть. 
Но Ломоносов, светоч знанья – 
Гигант вселенной, наша страсть. 
То есть, его жизненный путь, тяга к поз-

нанию – весьма притягательный пример, 
маяк для пытливой личности. И в науку 
тянулись многие. А сейчас, похоже, другая 
страсть овладевает многими молодыми 
умами – к обогащению. 

Престижность юношей питает, 
Отрада им – высокий пост. 
А чтоб сказать «бабла хватает», 
Все силы – на карьерный рост!   

Пример Миха-
ила Ломоносова 
показывает, что 
учиться, приобре-
тать глубокие на-
учные познания, 
в х о д и т ь  в  м и р 
науки и там оста-
вить свой след в 
виде исследова-
ний – никогда не 
поздно. Крити-
чески оценивая 
многие стороны 
советской практи-
ки, считаю явным 
её достижением 
доступность для 
каждого любой 
формы образова-
ния в любом воз-
расте. Только это 
может дать шанс 

скрытому гению проявить себя. В нынеш-
ней же патологической коммерциализа-
ции всего и вся загубить перспективные 
задатки в молодом человеке, не дать ему 

возможности раскрыться – в порядке 
вещей. Это не просто ошибочный, это 
губительный путь для России.   

А вот, представьте, случись Ломоно-
сову приехать учиться в Москву в наши 
дни… 

Приёмная МГУ. Туда, робея, входит 
высокий парень, одетый и стриженный 
не по моде. Подходит к столу, за которым 
сидит член комиссии. 

 Желаю здравствовать. Челом бью 
Вашей милости. Издалека я приехал. В 
отшельничестве, почитай, я жил, в лесни-
честве всю жизнь. До ближайшего города 
часа три езды. А остановиться там негде. 
В школу не ходил. Матушка моя покойная 
книжек мне оставила, так я по ним вы-
учился. Да учёный монах у нас покой на-
шёл… К нам както из города приезжали 
начальственные люди, а с ними учителя. 
Со мной беседовали, подивились и ска-
зали, что способности у меня большие, 

беспременно учиться мне на-
добно далее. Сказывали, что 
летом, сейчас, то есть, нужно 
попытаться на учёбу поступить. 
В студенты. И лучше в Москву, 
раз способности есть хорошие. 
Вот я пришёл… 

 Молодой человек, Вы нас 
не путайте. Какие там учителя в 
Вашей глухомани Вас опраши-
вали? Это не экзамены. Порядок 
не знаете? Где документы, реко-
мендации? ЕГЭ сдавали?  

 ЕГЭ? Это что и кому его 
нести? 

 О, Господи! Вы не с Луны 
свалились? 

 Нет, сударь. Меня друг 
довёз, дальнобойщик. Сжалился 
 рыбу сюда вёз, меня прихва-
тил. Вы уж помилосердствуйте, 
до учёбы допустите. В помина-
ние запишу. 

 Так, понятно. Сейчас Вас 
не примем. Вы порядок не соб-
люли. Но всё впереди. У Вас, 
понятное дело, проблема с ре-
гистрацией. Устроим. Выйдите в 
коридор, Вас пригласят. 

Парень выходит, чиновник 
звонит. 

 Толян, привет! Выручай. 

Заявился ко мне один экземпляр 
любопытный. Из Тмутаракани. Пред-
ставляешь – в школу не ходил, а в сту-
денты намылился, да ещё, видать, на 
бюджетное отделение. Приехал пустой, 
на фуре с рыбой. Хоть бы рыбки копчё-
ненькой, что ли, для приличия поднёс! 

 Да уж, оригинал. 
 Нет мне ни времени, ни сил с ним 

возиться. А орясина здоровая. В охран-
ники не сгодится, блаженный какойто. 
Но в твоём хозяйстве будет при деле. 

 Короче, я как раз к тебе поднима-
юсь, а потом отсюда к себе. 

Член комиссии и его приятель выхо-
дят в коридор, подходят к парню. 

 Вот я тебе про него говорил. 
 Угу, хорош. Ладно, бывай. Вот что, 

парень… Как там тебя? Михаил? Тебе 
подготовиться надо. В Москве тебе не 
устроиться, тут всё забито. Поедешь 
ко мне, в Сколково, это неподалёку. 
Поработаешь дворником, а там, если 
захочешь, на курсы пойдёшь, то да 
сё, словом – по порядку будешь в 
студенты поступать. Абдулло! Бери 
его, повезёшь к нам! Устроишь в свою 
бригаду. 

В.Пашков   
На снимках: 1) парадный портрет 

М.В.Ломоносова; 2) дом в Марбурге, где 
жил «бурш» Михайло Ломоносов (у нас 

давно эту «рухлядь» снесли бы для точеч-
ной застройки); 3) памятник Ломоносову у 
главного здания МГУ; 4) мозаичное панно 
Ломоносова на тему Полтавской битвы.

В ПРИМЕР И УКОР
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За период сталинского прав-
ления народ привык помалкивать. 
Слово – не воробей, а путёвка 
в «зону»  так тогда 
горько пошучивали в 
своих каморках люди. 
И хоть партийные вер-
ховоды призывали 
«развивать критику и 
самокритику», но, с 
другой стороны, огра-
ничивали применение 
критики «типичнос-
тью». С какого момен-
та она начинается и 
прекращается, ска-
зано не было, поэто-
му критики в стране 
были штатные – в ре-
дакциях тех газет и 
журналов, где крити-
ковать дозволялось. В 
известных пределах, 
естественно. При-
мерно на уровне управдомов или 
станочниковбракоделов. 

От ВВВ – к КВН 
Но вот появились признаки 

смягчения режима. Появилось 
молодое «не поротое» поколе-
ние (хотя стиляг, всё же, образно 
говоря, пороли). Их вхождение в 
сознательный возраст пришёлся, 
как раз, на ХХ съезд КПСС. Стало 
понятно, что ошибаться, причём 
жестоко, может любой, от критики 
никто не застрахован. Вождь (хоть 
посмертно) – тоже. В сатирическом 
журнале «Крокодил» появились 
карикатуры даже на комсоргов. 
Конечно, смягчение было относи-
тельным. Но после той атмосферы 
страха (когда не знаешь, кого на 
этот раз будут записывать во «вра-
ги народа»), исчезнувшей после 
смерти Сталина, даже крохотные 
ростки свободы воспринимались 
в общественности с большим 
воодушевлением. И произошло 
невиданное раскрепощение твор-
чества. И не только в титульных 
профессиональных кругах. Раз-
вивающееся телевидение стало 
большой экспериментальной пло-
щадкой. Триада «информировать, 
просвещать, развлекать» стала 
облекаться в программы, явивши-
еся результатом замечательных 
творческих озарений. Началось с 
Московского фестиваля молодёжи 
и студентов, когда в атмосфере 
всеобщего братания и празднества 
рождались идеи, которые тут же, 
экспромтом, воплощались. Масш-
табы фестиваля были столь обшир-
ны, что скрупулёзный контроль, 
цензура, многоэтапные проверки 
были просто невозможны. Ряд 
удачных проб было решено впос-
ледствии реализовать в проекты 
различных телепередач. Одной из 
них была под названием «Вечер 
весёлых вопросов» («ВВВ»). И хотя 
авторы телепроекта отталкивались 
от одной чешской развлекательной 
передачи, её в основу не взяли. Пе-
редача (в начале осени 1957 года) 
получилась сразу оригинальной 
и искромётной. В её рождении 
принимали люди с нетривиальным 
мышлением, гораздые на выдумки. 
Такое бывает в обстановке раско-
ванности и случая, когда люди, как 
говорится, находят друг друга. Это 
были журналисты (в том числе бу-
дущие, среди них Марк Розовский, 
сменивший затем журналистику на 
театральную режиссуру), инжене-
ры, творческие работники. У многих 
из них мысли бурлили ещё с фести-
вальных дней, и вот настал момент, 
когда они смогли облечься в нечто 
материальное. Альберт Аксельрод, 
Сергей Муратов, Михаил Яковлев 
– вот, пожалуй, отцыоснователи 
будущей передачи, перешагнув-
шей нынче полувековой рубеж. К 
молодёжи примкнули мэтры, моло-
дые душой. Таким был композитор, 
автор фельетонов, каламбуров и 
легендарных розыгрышей (под-
час очень рискованных) Никита 
Богословский. Он же подкосил 
под корень находку, пропустив, 
по забывчивости, ключевую фра-
зу, изза чего случился скандал в 
прямом эфире. Трусливые цензоры 
перевели дух, но оказалось, что 
покой им только снится. Телепро-
грамма возродилась через четыре 
года на волне энтузиазма, наве-
янного космическими успехами, 
научнотехническими прорывами 
и триумфом самодеятельного 
творчества. За это время подросла 
популяция молодёжи, особенно 
студенчества, взращённой уже 

на идеях ХХ съезда КПСС и не 
заражённой раболепием перед 
вождями. То есть, для авторов 

передачи сформировалась аудито-
рия, которая, как говорится, была с 
авторами «одной крови». А именно 
– родство по тяге к творческой 
самореализации. Авторы ВВВ 
поняли, что передача будет востре-
бованной, надо только не наступать 
на грабли. И вновь рискнули. 

«В урочный день,
урочный час…» 

Те, кто в 8 ноября 1961 года 
прильнули любопытным оком к 
телевизору, заинтригованные 
названием новой передачи «Клуб 
весёлых и находчивых» (сокращён-
но – «КВН»), не прогадали. Сразу 
пошла шутка: по КВН (марка старо-
го телеприёмника) смотрим КВН. 

Передача поражала тем, что в 
прямом эфире рождались экспром-
ты и тут же выдавались на публику. 
Чтобы на такое решиться, надо 
было жить в другой стране. А наша 
страна такой и стала, когда всего 
лишь чуточку стряхнула с себя путы 
сталинизма. При «вожде народов» 
никто бы и заикнуться не посмел о 
такой передаче – смельчак тут же 
переквалифицировался бы в лесо-

рубы или рудокопы «на просторах 
Родины чудесной», гденибудь в 
Приполярье или Заполярье. 

Режиссёры кинулись по мос-
ковским вузам: надо было най-
ти желающих и формировать 
к о м а н д ы .  П е р в ы м и  о т к л и к -
нулись студенты Московского 
инженерностроительного инсти-
тута (МИСИ) и Всесоюзного инс-
титута иностранных языков имени 
Мориса Тореза. 

Поначалу КВН мало чем отли-
чался от викторины. Но главное со-
стояло в том, что надо было дать не 
просто правильный, а остроумный, 
может, даже парадоксальный ответ, 
рождающий веселье. В одиночку 
этого сделать ужасно трудно. Зато 
когда есть команда, то сделать 
удачный экспромт куда легче. 

Задачи в передаче постепенно 
усложнялись, времени на подго-
товку стало требоваться больше. 
Тогда появились «командировка» и 
«домашнее задание», чтобы можно 
было подготовить чтото ориги-
нальное и остроумное. 

Дальше стали возникать новые 
типы заданий – «приветствие», 
«разминка», музыкальное, конкурс 
капитанов и др. Передача стано-
вилась всё интересней. Её стали с 
нетерпением ждать.  

А по вузам пошла «эпидемия» 
КВН: команды плодились одна 
за одной. Иной раз приходилось 
биться за победу не только один 
на один, но и сразу нескольким ко-
мандам. Всех их выводили на сцену 

ведущие – Альберт Аксельрод и 
Светлана Жильцова (актриса Те-
атра Сатиры). Александр Масляков 
появился не сразу. Ему пришлось 
выдержать суровый конкурс. Надо 
была замещать Аксельрода, твёр-
до решившего идти по научной 
стезе, и Саша сразу проявил себя 
молодцом. 

КВН стал одной из самых лю-
бимых передач, одним из высших 
достижений культуры периода 
«оттепели». Подумать только – вы-
ступают не профессиональные 
артисты, иногда на сцену выходят 
выступать зрители прямо из зала! 
Удачные находки творятся прямо 
на глазах! Поэтому смотрела КВН 
вся страна – в семьях, студенчес-
ких общежитиях, в гостиницах. По-
рой дело доходило до конфликтов. 
В холл, где собрались студенты 
(дело было в зоне «В» МГУ), както 
пришло несколько парней из Сред-
ней Азии и попросило переключить 
на другую программу, где должны 
были показывать не то туркменс-
кий, не то индийский фильм. Им 
наотрез отказали – ждём КВН! 
Парни из союзной республики 
пришли в негодование: этажом 
выше и этажом ниже тоже желают 
смотреть КВН и уступать не хотят. 
Дело чуть не дошло до кулачной 
потасовки. 

Вскоре у зрителей КВН появи-
лись любимцы, узнаваемые фи-
гуры. Очень всех забавлял своей 
улыбчивой «будкой» капитан хим-
кинской команды Мотя Левентон. 
Авторитетом пользовался Хаит 
из Одесского института народно-
го хозяйства. Настоящий фурор 
произвела команда из г. Фрязино, 
особенно её самодеятельные 
кинофильмы, где проявился от-
личный дар пародистов. Дважды 
побеждала команда г. Баку, ведо-
мая капитаном Юлием Гусманом. 
А в одной из схваток надо было 
по конкурсу сочинить песню про 
телевидение. В команде одного из 
московских институтов получилось 

удачно – и по стихотворной, и по 
музыкальной части. Часть лавров 
сочинителя от общего успеха до-
сталось члену команды – Леониду 
Якубовичу. Запомнился и один из 
постоянных членов жюри – Марат 
Гюльбекян из аппарата ВЛКСМ, 
особенно седой прядью в холёной 
жгучечёрной шевелюре. 

Наложили лапу 
Но вот «оттепель» кончилась, 

снова начали «закручивать гайки». 
У партийных идеологов давно че-
сались руки приструнить вольницу 
на телевидении, прежде всего, 
КВН. Ведь нетнет, а на уровне 
прозрачных намёков команды в вы-
ступлениях подкалывали не только 

хозяйственников. Доставалось и 
идеологам, чья деятельность давала 
пищу для едких насмешек. Поэтому 
желание «тащить и не пущать» обу-
ревало партийных аппаратчиков. 
Особенно прыть проявлял по части 
обуздания вольнодумства куратор 
телевидения Лапин. Он стал наво-
дить жёсткую цензуру, постоянно 
вызывал редакторов программы «на 
ковёр», распекал за неумеренный, 
с его точки зрения, критический 
запал в командах. И совсем ему не 
нравился дух импровизации на ходу, 
что собственно, было «изюминкой» 
передачи. Её стали причёсывать 
да приглаживать, постепенно пре-
вращая в то, что потом получит 
название «шоу». Вопервых, рес-
публиканские партийные боссы 

взяли под опеку команды из своих 
республик, стремясь, с одной сто-
роны, сделать их выступления бод-
ренькими, но беззубыми; с другой 
стороны – бросить на повышение 
уровня выступлений местных про-
фессионалов в области искусств. 
Что в корне противоречило идее 
программы – побольше импрови-
заций, экспромтов, оригинальных 
выдумок. Эти попытки заоргани-
зовать одна из команд высмеяла, 
показав опереточных кавказцев, 
радостно восклицающих «Ай, джан, 
ай, джан! Нам придумывал ответы 
весь Азербайджан».   

И совсем стал выхолащиваться 
начальный дух КВН, когда появилась 
запись. Телевизионное начальство 
стало впрямую требовать, чтобы 
прямых эфиров не было, а шла ви-
деозапись. Были и попытки сделать 
из КВН набор примитивных конкур-
сов и вообще передачу опошлить, 
убрать из неё мысль, дискреди-
тировать. Когда наткнулись на со-
противление редакции и студентов, 
то начали распространять всякие 

домыслы о том, что в командах 
КВН сплошь либо спекулянты, либо 
отщепенцы. В 1972 году программу 
вообще убрали из эфира. Александ-
ра Маслякова, ставшего маститым 
ведущим, «перебросили» в другую 
программу – «Алло, мы ищем талан-
ты!» Мечта Лапина сбылась. 

Не затоптали 
Несмотря на то, что при Брежневе 

вытаптывались росточки свободы, 
пробившиеся в период «оттепели», 
народную память об этом периоде 
вытравить не удалось. И только 
забрезжил свет перестройки, как 
«шестидесятники» стали предпри-
нимать шаги к возрождению былых 
достижений. И помимо 50летнего 

юбилея КВН мы отмечаем 25летие 
возрождения этой передачи. 

Конечно, дважды в одну и ту же 
воду не войдёшь. Молодёжь середи-
ны – конца 80х – это совсем другая 
молодёжь, чем 60х. Меньше ро-
мантизма, искренности, нет милой 
наивности, что задором и самоот-
верженностью можно достичь лю-
бой цели, даже «сияющих вершин».  
Но, к счастью, остался неукротимый 
дух, критический запал. Вновь от-
крылось поле для импровизаций, 
экспромтов. Тематика расширилась, 
по сравнению со старым КВН, ка-
ламбуры стали такими, что Лапина 
кондрашка бы хватил: «Соберёмся 
мирком, райком…» «Это ты об чём?» 
«Не об чём, а обком!» Или – «Эта 
картина показывает, что конец света 

возможен в одной отдельно взятой 
стране». 

Старая гвардия показала, 
что есть порох в пороховницах. 
«Отцыоснователи», а также Масля-
ков, Гусман, Розовский, Меньшиков 
(капитан команды из МИСИ), зара-
зили идеей многих. На телевидении 
подумали и дали «добро»  гласность 
всё же! Вспомнили молодость, 
тряхнули стариной, благо отработка 
формата передачи не забылась. Но 
делать из программы живой музей 
не стали. Приветствовались новин-
ки, идеи, особенно с учётом новых 
технических возможностей веща-
ния. Песнюзаставку «В урочный 
день» в исполнении Олега Анофри-
ева оставили как символ рождения, 
но в употребление взяли новую, не 
менее живую – на музыку Шаинского 
(«Мы начинаем КВН»).  

Нельзя сказать, что рейтинг но-
вого КВН зашкаливал, как в былые 
годы. Но вот уже 25 лет, а передача 
живёт и здравствует. И всем запом-
нились и «одесские джентльмены», 
и «новые армяне», и «парни из Баку», 
и сочинские «Утомлённые солнцем», 
и другие яркие команды. Некоторые 
из участников на волне успехов 
пробились в артистическую среду. 
Например, Татьяна Лазарева. 

При возрождении КВН выяс-
нились два обстоятельства. Одно 
было печальным: подавляющее 
большинство записей передач ока-
зались уничтоженными (вот до чего 
ненависть работников идеологи-
ческого аппарата обуяла!). Второе, 
напротив, приятным: КВН не был 
уничтожен! Он негласно, в разных 
формах, но продолжался какоето 
время в школах, клубах предпри-
ятий. Его вывезли эмигранты. Тоскуя 
по вынужденно утраченной Родине, 
они на новых землях создали и 
клубы самодеятельной песни, и 
команды КВН. Поэтому удалось про-
вести соревнования с командами, 
составленными из бывших наших 
соотечественников и их потомков, из 
США, Израиля, Германии. Разве это 
не свидетельство торжества идеи 
свободы творчества с человеческим 
лицом? 

Словом, КВН жил, КВН жив, КВН 
будет жить. Ибо его идея здоровая 
и предельно увлекательная. 

В.Пашков 
На снимках: 1) основатели КВН 

– Муратов, Гальперина, Аксельрод, 
Яковлев; 2) ведущие – Светлана 
Жильцова и Александр Масляков 
(снимок 1965 года); 3) капитаны 
КВН (в центре – Юлий Гусман (кадр 
1967 года); 4) один из немногих 
сохранившихся кадров «старого» 
КВН .

Вехи

ТАЛАНТЫ, ПОКЛОННИКИ И КЛОНЫ
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ТАКОВА жизнь10 28 ноября 2011 г.

ОН НЕ ДАЛ БЫ ГОРОДУ 
ПРОЗЯБАТЬ 

Два года назад оборвалась земная жизнь 
Владимира Дмитриевича Дронова. Приехав 
в Красноармейск, он врос в него. Семьёй, 
делами, но главное – душой. Он – пример 
предпринимателя, имеющего правильный, 
широкий взгляд на своё дело. В.Д.Дронов 
считал, что бизнес неотделим от создания 
атмосферы социальной стабильности. Дело, 
дающее прибыль, должно обретаться в про-
странстве доброты и участливости. Любое 
занятие должно базироваться на нравствен-
ности, человечности, и бизнес не может быть 
исключением. 

Владимир Дмитриевич делом доказал 
приверженность своим убеждениям. Он 
оказывал помощь в широком объёме, пре-
жде всего пенсионерам. Вынашивал планы 
устройства Дома ветеранов. Любил благоус-
траивать среду, его окружающую. Люди уже 
привыкли к благопристойному виду площади 
у рынка, к тому, что теперь не стыдно за го-
род, когда сюда, «на конечную», приезжают 
гости. В нашу эпоху торжества чистогана 
В.Д.Дронов показывал, что не барышом 
единым жив настоящий предприниматель. 
Можно только представить, сколько пользы 

выпало бы городу, окажись он во главе его! 
Это просто беда, что жизнь города без-

временно лишается щедрых и неравнодуш-
ных людей, вкладывающих и в своё дело, и 
в город душу. Это просто беда, что память у 
большинства из нас короткая. Один штри-
шок: сколько для ветеранов сделали Виктор 
Макаров и Владимир Дронов! Но разве 
слышны слова благодарности? 10 ноября 
исполнилось два года, как душа Владимира 
Дмитриевича устремилась к горним высотам. 
К месту упокоения нашего друга, товарища, 
соратника пришли члены Общественной 
палаты и Ассоциации предпринимателей, 
добавили к цветам родственников свои, 
зажгли свечи, сказали прочувствованные 
слова. И жаль, что в этот день не пришли 
представители всех ветеранских органи-
заций, которых покойный душевно опекал. 
Остаётся надеяться, что, всё же, память о 
замечательном человеке не только не со-
трётся, но станет крепче. Иначе что это за 
город, где не ценится доброта и готовность 
откликнуться на призыв о помощи? 

В.Ферапонтов  

Удивительное явление произошло 19 
ноября в ДК им. Ленина – причудливое, 
но трогательное и душевное. Хотя 19 но-
ября – это День артиллерии. Бога войны, 
как наши солдатики называли. А также 
300летие Ломоносова. 

В театральной студии, известной в 
городе как «БДТЪ», происходило чес-
твование 70летия нашего художника 
– Анатолия Николаевича Коновалова. 
Спрашивается: а причём тут БДТЪ, День 
артиллерии, Ломоносов? А притом, что 
так прихотливо сошлось. Даже гармонич-
но. Это получилось потому, что в городе 
есть неравнодушные люди, перекидыва-
ющие мостики от сердца к сердцу. 

Наш Красноармейск на удивление 
богат талантами. Маленький городок, а 
в нём кипит творческая жизнь. Причём 
зачастую не благодаря, а вопреки скла-
дывающимся обстоятельствам: в городе, 
где давно привыкли к тощей городской 
казне и непроворной мысли начальства, 
непосредственно курирующего культуру. 
Среди наших управленцев, увы, явный 
дефицит талантов. И то, что люди (за-
бегаем вперёд) ушли с вечера в честь 
юбиляра с теплотой в душе от приятных 
впечатлений, это следствие самоде-
ятельных талантов, восполняющих сво-
им старанием недостаток оного у иных 
должностных лиц. 

Вынуждены признать: хоть не в обиде 
прошёл вечер, но в тесноте. Помещение 
студии не вместило всех желающих воз-
дать должное юбиляру. Часть зрителей 
сгрудилась у входной двери. Но всё 
равно организатором надо поставить 
«отлично». Они умудрились на таком 
малом пространстве создать атмосферу 
если не празднества, то удачной находки, 
синтеза протокола и дружеской встречи, 
театрального «капустника» и непринуж-
дённого общения в галерее. 

Кто же сподобился устроить такое? 
Львиная доля принадлежит энтузиастам 
из БДТЪ. К ним примкнула комиссия по 

культуре и историческому наследию Об-
щественной палаты. И там, и тут главное 
лицо – Вилен Дмитриевич Береснев. Он 
и открыл юбилейный вечер в студии уве-
шанной работами художникаюбиляра. 
Он давно известен в городе как мастер 
пейзажа, натюрморта и портрета. Перед 
началом чествований зрители обмени-
вались впечатлениями от экспозиции 
из нескольких десятков полотен, праз-
днично расцветивших помещение сту-
дии. Восхищались техникой живописи, 
ощущением реальности написанного, 
вспоминали предыдущие встречи с твор-
чеством А.Н.Коновалова. 

Краткое выступление В.Д.Береснева 
сомкнуло и День артиллерии, и 300летие 
Ломоносова, и недавний юбилей Чехова 
с радостью выразить признательность 
Анатолию Николаевичу. Всё совпадает: 
юбиляр по работе был связан с городс-
кой «оборонкой», особенно полигоном; 
его рук дело – восхитительный портрет 
Чехова, украсивший студию; а совпаде-
ние юбилеев Ломоносова и Коновалова 
говорит, прежде всего, что может собс-
твенных Ван Гогов земля Красноармей-
ская рождать. И, как подтверждение 
этому, А.Н.Коновалову была вручена 
медаль в ознаменование 300летия Ло-
моносова при поздравлении от местного 
отделения КПРФ. Но тут не в политике 
дело. Настоящее искусство объединяет 
всех. Председатель Совета депутатов 

А.И.Овчинников, он же председатель по-
литсовета городского отделения «Единой 
России», был солидарен с В.И.Хохловым 
и М.Н.Борзых, с которыми, кстати, сов-
местно решает дела в Совете. Он тоже 
тепло поздравил юбиляра и вручил ему 
подарок. 

Просто, без затей, но искренне вы-
ступила зам. главы администрации 

Н.Н.Евстигнеева, поделившись тем, что 
от созерцания картин Анатолия Николае-
вича происходит то же, что и в реальнос-
ти: хочется окунуться в реку, пообщаться 
с человеком, и лишь через мгновение 
приходит понимание, что перед тобой 
изображение. 

Цветов, почётных грамот художник по-
лучил немало. Признательность за мас-
терство ему выразили и В.Ф.Кузнецов 
(ФКП «НИИ «Геодезия»), и питомцы юби-
ляра, сами ставшие мастерами кисти. 
В выступлениях отмечено признание, 

которое получил А.Н.Коновалов далеко 
за пределами Красноармейска, включая 
дальнее зарубежье. Он неоднократно 
выставлялся в престижных галереях. 
Высоко оценили и его педагогическую 
деятельность. 

Очень трогательным было поздрав-
ление мастеру от коллектива театраль-
ной студии. Самодеятельные артисты 

читали свои стихи и известных авторов, 
пели песни и романсы. Приятной неожи-
данностью было выступление Дмитрия 
Киселёва. Юноша не просто проникся 
любовью к поэзии Есенина, которого 
очень почитают в БДТЪ. Он отобразил 
признание, что мир чувств поэта созву-
чен чувствам современного молодого 
человека. Но это он сделал не на таль-

янке в традиционной манере, а выразил 
навеянный поэзией музыкальный образ 
современной гитарной аранжировкой. 
Отчего Есенин не перестал быть Есе-
ниным. 

Редко бывает так, когда самодеятель-
ные артисты дают положительный заряд 
не меньше (бывает, что даже больше), 
чем профессионалы. Не блистая отто-
ченным мастерством, энтузиасты берут 
за счёт искренности, душевности. БДТЪ 
в этом плане очень показателен. Он 
выполняет задачу огромной важности, 
которую должны понимать все: студия 
не только даёт возможность творческой 
самореализации ветеранам, обеспечи-
вает им полнокровную духовную жизнь. 
Коллектив своим творческим зарядом 
вовлекает в свою орбиту людей разных 
поколений, включая молодёжь. Ей, 
кстати, не хватает встреч с классикой 
и традиционным искусством, баланса 
наследия и современности. Встреча 
с творчеством А.Н.Коновалова была 
бы ей весьма полезна. Сколько бы ни 
пролетело веков, а реалистическое 
искусство всегда будет востребовано, 
поскольку не подвержено моде. Вечно 
будет жить созерцательное отношение 
к окружающему миру, умение уловить в 
давно знакомом и привычном момент, 
когда это знакомое вдруг открывается 
особенной красотой, которую душа 
просит запечатлеть. Анатолий Никола-
евич – мастер такого отображения, и 
надо сделать всё, чтобы наши худож-
ники имели постоянную возможность 

делать своё творчество доступным для 
посетителей галереи, особенно наших 
молодых горожан. 

В.Венёвский 
Снимки предоставлены телеканалом 

«ДиалогКрасноармейск»: 1) юбиляра 
поздравляет А.И.Овчинников; 2) Дима 
Киселёв; 3) БДТЪ всегда участлив и 
находчив.

РЕАЛИЗМ НЕ УСТАРЕЕТ

ПРИЗЫВАЕМ СНОВА 
Завершается 2011 год. Пора заглянуть в пер-

спективу – в год 2012й. Ровно год назад наша 
газета призвала все заинтересованные стороны, 
прежде всего, отдел культуры городской адми-
нистрации, к созданию юбилейного оргкомитета 
для достойной встречи памятных дат, связанных 
с нашим городом. Культурные пласты разных пе-
риодов времени должны вовлекаться в текущий 
культурный оборот, богатство эпох не должно 
лежать втуне, патриотизм обязан воплощаться 
не в лозунгах, а в памятных мероприятиях. 

Уже можно сказать, что отдел культуры во гла-
ве с Л.Бритиковой с этой задачей не справился. У 
руля отдела теперь новое должностное лицо. При 
моральной поддержке заместителя главы адми-
нистрации есть шанс сменить вектор работы с 
формалистического на тесное сотрудничество с 
теми кругами общественности, которые считают 
одной из важнейших задач сохранение и при-
умножение культурноисторического наследия 
нашего города. Поэтому адресуем Л.Конюховой 
призыв: создать, причём не келейно, а совмест-
но, юбилейный оргкомитет, который сформирует 
перспективную программу действий на 2012 
год. А он очень богат на памятные события. Это 
200летие отражения нашествия Наполеона, ко-
торое затронуло и наши земли, свидетельством 
чему явилось воздвижение церкви в Муромцеве. 
Это 65летие Красноармейска и 20летие обре-
тения им статуса города областного подчинения. 
Это ещё ряд важных, значимых событий, о кото-
рых надо знать, помнить всегда. 

Будем ожидать на этот призыв ответных и 
доброжелательных действий. Сложение потен-
циалов может дать большой положительный эф-
фект. Думается, что доказывать справедливость 
такого утверждения нет оснований. 

В.Пашков 
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